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■ En giras, muestran sus diferencias sobre la alianza PRD-PAN

López Obrador
y Ebrard chocan
por el Edomex
■ La cúpula del sol azteca “ya se amarró” con Calderón, dice el tabasqueño
■ ‘‘Llegó a un pacto y no se va a bajar del tren; que con su pan se lo coman’’ 
■ Favorecerá a Peña Nieto división de la izquierda, advierte el titular del GDF    

■ 5 y 7BERTHA TERESA RAMÍREZ, FABIOLA MARTÍNEZ E ISRAEL DÁVILA, CORRESPONSAL

MARCHA POR LOS 31 TURISTAS MICHOACANOS DESAPARECIDOS

Más de 500 personas se manifestaron en el Centro Histórico de Morelia para exigir resultados a las autoridades sobre el secuestro, en recientes semanas,
de 31 viajeros de esa entidad en Guerrero, Colima y Veracruz. Los manifestantes, vestidos de blanco, portaban cartulinas con leyendas que decían: ‘‘Pedi-
mos que no cesen la búsqueda’’ y ‘‘Ser michoacano no es delito’’ ■ Foto Notimex

Regatean pagos
a familiares 
de agentes de 
la PF abatidos  
■ Burocracia interminable
para el cobro de seguros
de vida y pensiones     

■ Incierta, la cifra de
federales muertos por el
narco de 2006 a la fecha

■ 26ISRAEL RODRÍGUEZ

Gasca Neri:
Pemex precisa
de un mando
‘‘corporativo’’  
■ ‘‘El actual modelo
centralista es disfuncional
y frena a la petrolera’’

Rogelio Gasca Neri, consejero inde-
pendiente de Pemex, propone presu-
puestos multianuales para la paraes-
tatal que permitan realizar planes de
largo plazo ■ Foto La Jornada

■ 2 y 3GUSTAVO CASTILLO GARCÍA

Recula el PRI
en su plan de
bajar el IVA a
15 por ciento
■ Negociaciones en corto
de gobernadores y el CEN
en Los Pinos y Hacienda 

■ Se impuso el temor a 
un recorte de recursos en
estados ante las elecciones

■ 9ENRIQUE MÉNDEZ

■ 11EDUARDO FERRER Y ERNESTO MARTÍNEZ
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Se inician en San Lázaro entrevistas a aspirantes a consejeros del IFE 

Crimen organizado y televisoras pueden incidir en las 
elecciones 
ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 8 

Al iniciarse en la Cámara de Diputados la etapa de entrevistas a candidatos a consejeros electorales, aspirantes al 
cargo expresaron que la desconfianza por los resultados en los comicios obligó a reformas que sobrecargaron al 
Instituto Federal Electoral (IFE) de atribuciones, mismas que lo llevaron a una innecesaria tensión con los 
partidos políticos. 

El ex ombudsman capitalino Emilio Álvarez Icaza consideró que debe definirse una nueva generación de delitos 
electorales para enfrentar la intervención del crimen en las elecciones. 

Las grandes transformaciones vienen de disputas políticas intensas, dijo por su parte el ex consejero electoral del 
estado de México José Álvaro Arreola, quien defendió las alianzas entre partidos en esa entidad para el próximo 
año. 

Por su parte, César Iván Astudillo, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, propuso una nueva regulación en el manejo de las televisoras en precampañas y campañas. Planteó que 
debe construirse un marco general a los concesionarios. Las televisoras tendrían libertad para decidir si se pliegan 
o no. Desde la parte del entorno público se debe crear un marco que defina los grandes principios que gobiernen la 
elección sin crear conflictos con las empresas, pero para que se involucren en la construcción del sistema 
democrático. 

Álvarez Icaza, en tanto, expresó su preocupación por los brotes de violencia y atentados contra candidatos y 
autoridades constitucionalmente electas. Consideró que no sólo el IFE, sino también las autoridades de justicia, 
están obligados a evitar ataques contra candidatos o el posible financiamiento de campañas por parte del crimen 
organizado. Existen nuevos desafíos que no son competencia del instituto, por ejemplo, en términos del dinero 
que pudiese venir de la delincuencia. Debe intervenir con mucha más contundencia la Procuraduría General de la 
República, en investigación de delitos, o la Secretaría de Hacienda, para evitar el financiamiento de candidatos con 
dinero del narcotráfico, expresó. 

José Álvaro Arreola expresó su rechazo a las candidaturas independientes, pues ni legisladores ni electores 
podrían vigilar las lealtades de un individuo que sólo tiene compromiso para sí mismo, o cómo controlar a alguien 
postulado por el poder de las televisoras. 
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Priístas y panistas rehúsan acatar fallo y reponer la elección de edil de ese municipio 

Amaga violencia en Coxquihui, Veracruz, tras anular el TEPJF 
victoria del PRI 

Por temor al presunto grupo parapolicial Los Pelones, nadie externa sus preferencias electorales 

ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 37 

Coxquihui, Ver., 17 octubre. La vida en este municipio totonaca transcurre como en estado de sitio. Nadie habla 
más de lo debido, sobre todo con fuereños, y las preferencias políticas no se revelan. Nadie da razón de quiénes 
militan en partidos opositores al Revolucionario Institucional (PRI), pues está prohibido para los habitantes que 
viven bajo vigilancia permanente del grupo llamado Los Pelones, organización parapolicial integrada por 
concesionarios y choferes de taxis al servicio de Reveriano Pérez Vega, presidente municipal en funciones. En este 
clima, el municipio recibió la noticia de la anulación de los comicios realizados el pasado 4 de julio, la cual fue 
emitida por la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el 6 de octubre 
pasado, y la orden de celebrar elecciones extraordinarias dentro de seis meses. 

Este fallo al parecer no será acatado, y se anticipa violencia de panistas y priístas. Los primeros piden que el 
Ejército mexicano y observadores externos visiten Coxquihui, para evitar un baño de sangre. Los segundos 
aseguran que no permitirán la instalación de un concejo municipal ni la realización de elecciones extraordinarias. 
Habrá violencia si insisten en no respetar los resultados, la gente está enojada y va a recurrir a la resistencia civil, 
desde la movilización hasta el bloqueo permanente del ayuntamiento, para no permitir que se instale el concejo, 
anticipó a su vez José Vázquez Martín, candidato de la alianza integrada por PRI, Partido Verde y Partido 
Revolucionario Veracruzano. El Instituto Electoral estatal entregó la constancia de mayoría a Vázquez Martín, por 
haber recibido el 4 de julio 3 mil 317 votos; es decir, 97 más que el panista León Humberto Pérez Candanedo, 
quien obtuvo 3 mil 220 sufragios. El 6 de octubre, el TEPJF anuló los comicios al considerar que hubo violaciones 
graves a los principios de legalidad, certeza y objetividad. 

Según la sentencia, una agravante fue la presencia de la banda Los Pelones en las 18 casillas instaladas en el 
municipio, para intimidar a los votantes y ejercer presión sobre los funcionarios de casilla, además del robo de los 
paquetes electorales correspondientes a las casillas 1271 básica y 1271 contigua. Ambas mesas de votación fueron 
instaladas en la comunidad Adolfo Ruiz Cortines, adonde llegó un grupo de hombres armados, que los lugareños 
identificaron como miembros de Los Pelones, y se llevaron la documentación electoral, que apareció destrozada en 
caminos y predios del poblado. Los Pelones son al menos 30 jóvenes. Algunos se identifican por estar rapados, al 
igual que el edil priísta Pérez Vega; la mayoría son conductores afiliados a la Asociación de Taxistas de Coxquihui. 
Esta organización acapara el transporte de pasajeros, además sus unidades hacen funciones de patrullas, y sus 
conductores de informantes, incluso de policías, con la facultad indebida de detener personas. 

Pérez Vega se mofa de los señalamientos, y asegura que Los Pelones son una leyenda urbana, al igual que los 
hechos de violencia, las amenazas e incluso el robo de paquetes electorales, acreditado por el TEPJF. 
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Reparten el listado nominal para elecciones vecinales 
LAURA GÓMEZ FLORES 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 41 

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) comenzó la distribución de la lista nominal para la elección 
vecinal del 24 de octubre, la cual se utilizará por primera vez en colonias y en la que están registrados siete 
millones 444 mil 969 ciudadanos, quienes podrán emitir su voto en las mesas receptoras a instalarse, por lo que 
los ciudadanos deben defender este proceso de los políticos y servidores públicos, afirmó el secretario de 
Gobierno, José Ángel Ávila Pérez. Hasta el momento, la elección de los Comités Ciudadanos y Consejos de los 
Pueblos ha sido exitosa en términos de participación ciudadana, y los políticos y funcionarios han respetado las 
reglas, pues el Tribunal Electoral local ha enviado sólo un caso a la Contraloría General del DF respecto de una 
ciudadana que presuntamente está involucrada en la elección pese a trabajar en una delegación. 

Así que debemos concentrar los esfuerzos institucionales en difundir esta elección para que el próximo domingo el 
mayor número de capitalinos vote e investigar, resolver y, en su caso, castigar las quejas ciudadanas que 
involucren a algún funcionario en el proceso porque eso no se vale, afirmó. Mencionó que mediante la Contraloría 
se dará seguimiento a los casos denunciados en los medios de comunicación y por ciudadanos de manera directa. 

 

Encabeza un mitin en Toluca para presentar el ideario de la Fundación Equidad y Progreso 

Todo lo que divida a la izquierda favorecerá a Peña Nieto: 
Ebrard 

Hay al menos 17 precandidatos que pueden encabezar el acuerdo para derrotar al PRI en 2011 

BERTHA TERESA RAMÍREZ E ISRAEL DÁVILA 
Enviada y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 5 

Toluca, estado de México, 17 de octubre. El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, afirmó que una 
de las tareas que tiene la izquierda es mantenerse unida, pues todo lo que la divida funcionará en favor de Enrique 
Peña Nieto y todo lo que nos unifique funciona para la gente. Durante un mitin que encabezó en la Plaza de los 
Mártires, en Toluca, aseveró que en 13 años de gobierno de Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador 
y la administración que él encabeza, se lograron avances sociales que no se consiguieron en 80 años de priísmo. 
En la concentración encabezada por Ebrard aparecieron dos grandes carteles de apoyo a Andrés Manuel López 
Obrador, con la leyenda Movimiento Ciudadano, la Alianza va, mientras parte de la plaza fue ocupada con 
tribunas para una competencia de squash. 
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Ante miles de perredistas mexiquenses de las corrientes Alternativa Democrática Nacional (ADN), Nueva 
Izquierda (NI) e Izquierda Renovadora en Movimiento (IRN), que apoyan la construcción de una amplia alianza 
opositora –incluso con el PAN– para enfrentar los comicios del próximo año en esta entidad, Ebrard manifestó 
que hay al menos 17 precandidatos que pueden encabezar este acuerdo electoral para derrotar al PRI el próximo 
año. Hoy, dijo, es el principio del fin de los gobiernos priístas en la entidad más poblada del país. Ya pasó en 
Oaxaca, Sinaloa y Puebla, y ahora pasará en el estado de México. Los priístas se van si logramos que la gente abra 
los ojos. Estamos convencidos de que nosotros podemos cambiar la realidad de este estado. 

Agregó que a partir de hoy los simpatizantes de la Fundación Equidad y Progreso y el PRD tendrán tres tareas: la 
primera será derrotar la llamada ley Peña mediante un recurso de anticonstitucionalidad que promoverá el sol 
azteca el martes próximo ante la Suprema Corte; segunda, que la izquierda se mantenga unida, porque todo lo que 
nos divida funciona para Peña y todo lo que nos unifique funciona para la gente, y como tercera tarea, añadió, está 
que el perredismo del estado de México se organice en los 125 municipios de la entidad para derrotar al PRI en 
2011. Si cumplimos estas tareas estamos seguros de que podremos cambiar la vida de 14 millones de mexiquenses, 
dijo, tras sostener que con un gobierno progresista los habitantes de la entidad podrán tener acceso a más de 350 
programas sociales que ya operan en el Distrito Federal. 

En el mitin, el dirigente del PRD mexiquense, Luis Sánchez Jiménez, hizo un llamado a mantener la unidad del 
partido ante la polarización que ha causado la idea de formar una alianza con el PAN para enfrentar los comicios. 
Sánchez llamó a los militantes a dejar de lado los protagonismos, en lo que pareció una referencia a Andrés 
Manuel López Obrador, quien recorre la entidad para promover su proyecto alternativo de nación y externar su 
oposición a la alianza con el blanquiazul. Un verdadero perredista no puede destruir a otro perredista para escalar 
posiciones, dijo el dirigente estatal del sol azteca. Agregó que nadie debe perder de vista que el enemigo no está en 
nuestras filas. 

Al concluir el mitin, Ebrard declaró en entrevista que hay al menos 17 precandidatos al gobierno del estado de 
México, aunque no mencionó nombres. Acompañaron al jefe de Gobierno capitalino el senador Héctor Bautista; el 
secretario de finanzas del CEN del PRD, Javier Salinas Narváez, y el diputado federal José Luis Jaime Correa, así 
como los senadores Graco Ramírez y Carlos Navarrete. 

Regalo en bandeja de plata 

El coordinador de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Navarrete Ruiz, aseguró 
ayer que la división de su partido en el estado de México sería un regalo inesperado en charola de plata para el 
gobernador Enrique Peña Nieto. Por ello, hizo un llamado a toda la militancia a no agotar las fuerzas en el 
conflicto interno y concentrarse en definir un candidato capaz de impedir que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) triunfe en esa entidad. Navarrete abundó que los militantes, dirigentes y líderes del PRD deben 
hacer un ejercicio de serenidad, de tolerancia sin descalificaciones, y que las discrepancias políticas que tenemos 
las resolvamos en el marco de una unidad interna. Insistió: No le demos al gobernador Peña Nieto en charola de 
plata una división perredista que le caería como un regalo inesperado. No agotemos nuestras fuerzas en el 
conflicto interno y concentrémonos en sacar una candidatura competitiva que sea capaz de impedir que Peña 
Nieto construya una paseo triunfal en 2012, ganando contundentemente la gubernatura del estado de México. 

Las corrientes del PRD en el estado de México, organizadoras del acto, habían anunciado que este domingo unos 
40 mil militantes y simpatizantes protestarían contra la ley Peña. Sin embargo, sólo llegaron unos 10 mil. 



 
LUNES 18 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
5 

Considera que ya no es viable que se dé marcha atrás en la alianza con Acción Nacional 

La dirigencia nacional del PRD ya pactó con Calderón ir juntos 
en 2012: AMLO 

En Texcoco, Chicoloapan, Chimalhuacán y La Paz sus seguidores ondearon banderas del sol azteca, PT y 
Convergencia 

“El triunfo de la reacción es imposible”, parafrasea a Benito Juárez 

FABIOLA MARTÍNEZ 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 7 

Chicoloapan, estado de México, 17 de octubre. Andrés Manuel López Obrador consideró que no es “viable” que la 
dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dé marcha atrás su intención de aliarse con el 
Partido Acción Nacional (PAN) en la contienda por la gubernatura de esta entidad, porque –aseveró– ya 
“negociaron” con Felipe Calderón incluso la posibilidad de ir juntos en 2012. 

“Ya no lo veo viable. Ya se amarraron, arriba, con (Felipe) Calderón; llegaron a un acuerdo y no se van a bajar del 
tren. Ya acordaron, negociaron con Calderón. (Entonces) que sigan su camino y que con su pan se lo coman”, 
expresó. 

Mientras el político tabasqueño continuó su recorrido por los municipios de estado de México, como parte de la 
llamada Gira de la lealtad (denominada así para instar a los perredistas a no aprobar pactos con el PAN), del otro 
lado, en Toluca, dirigentes del PRD y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, participaban en un 
mitin en favor de las coaliciones electorales. 

Así, el estado de México fue escenario este domingo de dos actos políticos del perredismo. 

El líder estatal del partido del sol azteca, Luis Sánchez, miembro de la corriente Alternativa Democrática Nacional 
(ADN), participó activamente en el mitin de la capital mexiquense, junto con enviados de otras agrupaciones 
afines, como Nueva Izquierda (NI), grupo al que pertenece el líder nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, así 
como algunos integrantes del Foro Nuevo Sol. 

Y a decenas de kilómetros de ahí, en el oriente de la entidad, las huestes de Higinio Martínez y Horacio Duarte, del 
Grupo de Acción Política, se encargaron de llenar las plazas para las asambleas informativas encabezadas por 
López Obrador. Es por ello que los mítines en Texcoco, Chicoloapan, Chimalhuacán y La Paz fueron de tres 
colores: la gente ondeó las banderas amarillas del PRD, pero también las rojas del Partido del Trabajo (PT) y las 
anaranjadas de Convergencia; estos dos últimos partidos políticos ya confirmaron su adhesión a la estrategia 
antipactos, de la que deberá surgir en breve un candidato o candidata a la elección para gobernador en el estado de 
México, a realizarse en julio de 2011. 
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PT, Convergencia y GAP impulsan a “sus gallos” 

Cada fuerza política impulsa a “su gallo”: el Partido del Trabajo dice que el mejor posicionado es Óscar González 
Yáñez y los del Grupo de Acción Política (GAP) afirman que Horacio Duarte Olivares podría ser la mejor carta, al 
tiempo que sigue en mención la senadora Yeidkol Polevnski. En tanto, en el partido Convergencia se habla de 
Alejandro Gertz Manero y del coordinador de los diputados federales del sol azteca, Alejandro Encinas Rodríguez. 
Sin embargo, de este último algunos de los asistentes a los mítines lamentan: “Él sería el bueno, pero no quiere”. 

Por otra parte, Andrés Manuel López Obrador lleva recorridos en esta Gira de la lealtad 72 municipios 
mexiquenses. Y justamente la palabra “lealtad” es el hilo del discurso. El político tabasqueño explica una y otra vez 
a los militantes de los tres partidos por qué es imposible hacer una amalgama con el blanquiazul. 

Acción Nacional, afirma el ex candidato presidencial, es un partido que surgió en 1939 con intereses opuestos al 
gobierno progresista del presidente Lázaro Cárdenas del Río; además, en las decisiones fundamentales para el 
país, “PAN y PRI son la misma mafia”, y por si fuera poco, destaca, sería una traición unirnos con quien hace 
cuatro años, en 2006, nos robó la elección presidencial. 

No obstante, para algunos analistas políticos todavía puede haber sorpresas. El petista González Yáñez pidió a la 
dirigencia nacional del PRD que “reoriente su camino” y venza la tentación de ganarle a Enrique Peña Nieto con 
base en una alianza con la derecha. “La ambigüedad no ayuda a nadie; es momento de que pinten su raya (del 
panismo)”, dijo. 

A su vez, Duarte les dijo a los dirigentes de su partido que “si todavía tienen un poco de decencia se desistan de la 
alianza con los panistas. 

Sin embargo, este domingo López Obrador se mostró menos optimista de algún cambio en la decisión de la cúpula 
perredista presidida por Jesús Ortega Martínez, y al preguntarle si su posición antialianzas con el PAN beneficiaría 
de facto al PRI y al gobernador Enrique Peña Nieto, argumentó que, como ocurrió en los comicios de 2006, desde 
la izquierda se puede derrotar al PRI y al PAN. “Como bien lo dijo el presidente Benito Juárez: ‘el triunfo de la 
reacción es moralmente imposible”’. 

Por ello consideró que ese tipo de alianzas sólo evidencia una actitud de “sumisión”, porque “la militancia no 
quiere” ese pacto con la derecha. Reiteró que no renunciará al Partido de la Revolución Democrática. Más bien 
“los que tienen que renunciar son otros”, dijo. 

Por lo pronto, quienes han dicho rotundamente que no procede una coalición con el PAN, siguen en la brega para 
convencer a grupos del PRD, pero también a organizaciones y sectores de la sociedad. 

Tras una gestión de Higinio Martínez, líder del GAP y además coordinador de la Gira por la lealtad, López Obrador 
desayunó con el obispo de Texcoco, Juan Manuel Mancilla, y el obispo auxiliar de esta diócesis, Víctor René 
Martínez. 

De acuerdo con fuentes consultadas, al final del encuentro se incorporó el nuncio apostólico Christophe Pierre, 
quien –se informó– estaba en la arquidiócesis texcocana atendiendo otros asuntos y aceptó adherirse al último 
tramo de la conversación con el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal. 
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Destituir al líder estatal, entre sus demandas 

Mil 500 militantes toman sede del PRD en Jalisco 
JUAN CARLOS G. PARTIDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 37 

Guadalajara, Jal., 17 de octubre. Al menos mil 500 militantes del PRD, miembros de corrientes afines al edil de 
Tlajomulco, Enrique Alfaro Ramírez, aglutinados en el Colectivo Sol Naciente, tomaron este día las instalaciones 
centrales del partido en la entidad. 

Los inconformes exigen la intervención del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) perredista en la destitución del 
dirigente estatal, José Antonio Magallanes; la salida del ex rector de la Universidad de Guadalajara Raúl Padilla 
López, y el cese de hostilidades desde el partido contra el ayuntamiento de Tlajomulco, el más importante 
gobernado por el PRD en el occidente del país. 

Regidores y funcionarios de Tlajomulco se instalaron en plantón a las puertas de la sede estatal perredista, que 
fueron tapiadas con ladrillos para impedir el paso. Por la tarde, policías municipales acudieron al plantón, al 
parecer enviados por el Comité Estatal del PRD, pero al final se ordenó que no se molestara a los manifestantes, 
quienes permanecían en el lugar al cierre de esta edición. 

La movilización sirvió también para hacer públicas por primera vez las aspiraciones de Alfaro Ramírez, de ser 
gobernador. y para que el movimiento que encabeza refrendara apoyo a Andrés Manuel López Obrador, rumbo a 
2012. 

No sólo quiero ser gobernador del estado, quiero ser parte importante de la reconstrucción de la izquierda en 
Jalisco. Yo quiero que desde la izquierda se construyan buenos gobiernos, y creo que en Tlajomulco estamos 
dando el ejemplo, dijo Enrique Alfaro, quien apareció como último orador en el mitin, donde agradeció el apoyo 
de cientos de militantes llegados de diversas partes de Jalisco, especialmente de Tlajomulco. 

Alfaro Ramírez dijo buscar que la dirigencia nacional del PRD intervenga en Jalisco, donde el partido tiene más de 
una década bajo el dominio del Grupo Universidad, cuyo jefe político es Padilla López. 

Los manifestantes advirtieron que el plantón seguirá has- ta que el CEN perredista acceda a que Magallanes y 
Padilla salgan del partido. 

Desde enero pasado, cuando Alfaro anunció que el municipio que recién comenzaba a gobernar era territorio libre 
de Raúl Padilla, la lucha por el control en el PRD se desató entre ambos grupos. 
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Los gobernadores, en funciones y electos, factor preponderante 

Recula el PRI en su promesa de reducir de 16 a 15% el IVA 
ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 9 

La cúpula del Partido Revolucionario Institucional (PRI) decidió dar marcha atrás en su acuerdo de reducir la tasa 
del IVA de 16 a 15 por ciento, luego de las negociaciones que en corto sostuvieron gobernadores y dirigentes del 
tricolor tanto en Los Pinos como en la Secretaría de Hacienda. 

Anoche, 18 gobernadores en funciones y electos del PRI; la presidenta del partido, Beatriz Paredes, y los 
coordinadores parlamentarios en ambas cámaras debatieron la conveniencia de mantener la tasa vigente de ese 
gravamen para evitar un recorte de las partidas federales, que en el caso del estado de México –donde habrá 
elecciones el próximo año– sería de mil 300 millones de pesos. 

En un comunicado, el Revolucionario Institucional refirió que los gobernadores expusieron argumentos en favor 
de fortalecer la captación de recursos para atender las demandas derivadas de las inundaciones y la inseguridad. 

El coordinador del PRI en San Lázaro, Francisco Rojas, afirmó que la decisión se tomará este lunes en una 
votación soberana, de la que son respetuosos los gobernadores priístas. Para planchar la decisión primero se 
reunirá a las 9 de la mañana el consejo consultivo de la bancada tricolor –en la que convergen los coordinadores 
de los estados y de los tres sectores– y más tarde en una reunión plenaria de los 240 priístas. Aunque algunos 
legisladores están en contra de que el partido rompa su promesa, reconocen que no les alcanzarán los votos para 
disminuir ese impuesto que ellos mismos aumentaron para este año, también ante la presión de los gobernadores. 

Hoy, reunión plenaria 

Una vez logrado el acuerdo anoche en la sede nacional del partido, finalmente se convocó a reunión plenaria de la 
Comisión de Hacienda para este martes a las 7:30 horas, donde se discutirá sin interrupciones el proyecto de 
dictamen de Ley de Ingresos 2011, en espera de que sea aprobado en las primeras horas del miércoles, y puesto a 
consideración del pleno la tarde o noche del miércoles, día en que vence el plazo para su votación. 

Antes, en un comunicado, Francisco Rojas admitió que su bancada realiza una negociación prudente del paquete 
económico 2011 con la Secretaría de Hacienda. 

Sin mencionar directamente la discusión interna de mantener o no el compromiso de reducir la tasa del IVA, 
Rojas sostuvo que el PRI velará por las finanzas públicas, pero también porque se atienda la emergencia en 12 
estados que fueron dañados por las inundaciones. 
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Creemos que hay espacio suficiente en los excedentes acumulados en el gasto corriente, durante muchos años, 
para atender las necesidades del presupuesto, que trae deficiencias importantes en rubros prioritarios. En eso 
trabajamos y llegaremos a un acuerdo con las demás fuerzas políticas antes de los plazos legales, indicó el 
legislador. 

A su vez, en conferencia de prensa, el diputado José Narro Céspedes (PT) sostuvo que PRI y PAN negocian un 
acuerdo de cúpula para evitar que se reduzca la tasa del impuesto al valor agregado y ello explica que el presidente 
de la Comisión de Hacienda, Alberto Becerra Pocoroba (PAN), se resista a convocar a esa instancia legislativa para 
discutir la Ley de Ingresos, cuando sólo faltan dos días para que se cumpla el límite legal de su aprobación. 

Narro Céspedes dijo que entre hoy y el miércoles el PRD iniciará una recolección de firmas entre legisladores para 
que expresen su respaldo a bajar el IVA a 15 por ciento. Esperamos que el PRI no traicione su compromiso. 
Diputados y senadores plantearon menos IVA y esperamos que no haya sido un instrumento de manipulación 
para lograr simpatías ciudadanas En el fondo no quiere ninguna reforma fiscal ni una propuesta de fondo que 
permita impulsar los cambios en la política económica que ha llevado a la pobreza y marginación a la mayoría de 
los mexicanos, afirmó. 

Mientras, diputados priístas y petistas resaltaron que en la negociación se busca un acuerdo para aplicar el cobro 
del IVA a las compañías dedicadas a la contratación de personal para otras empresas, en las operaciones 
denominadas outsourcing, que permiten la evasión de impuestos. 

Los esquemas de subcontratación han permitido la evasión de 800 mil millones de pesos por concepto de IVA e 
ISR, derivada de la contratación de personal de limpieza, mantenimiento, choferes, mensajería o de oficinas en 
locales o plantas. 
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Se complica garantizar la protección de datos personales: 
Peschard 
ELIZABETH VELASCO C. 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 16 

La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), 
Jacqueline Peschard, advirtió que con el desarrollo y uso de tecnologías de la información han aparecido 
fenómenos de acceso, uso y transmisión indiscriminada y no autorizada de información y datos personales. 

De hecho, dijo ante abogados de la ciudad de México, son constantes las violaciones contra la privacidad. Más aún 
cuando en la actualidad ninguna faceta de nuestras vidas puede escaparse de la posibilidad de ser digitalizada, dijo 
en alusión a las tecnologías y el manejo de datos personales tanto por empresas privadas, nacionales y extranjeras, 
como por el gobierno federal. 

Algunos de los riesgos más frecuentes asociados al uso o acceso indebido de información, dijo, son: spammer y 
spam (recepción de correos no deseados); phising (apropiación fraudulenta de información confidencial) y 
pharming (suplantación de correos electrónicos o páginas web); suplantación de la identidad digital; indexación 
no autorizada por parte de los buscadores de Internet; recepción de publicidad hipercontextualizada; uso de 
cookies, así como actos de discriminación, difamación, violencia física o sicológica, acoso sexual y pornografía. 

Tras subrayar que en el sector privado cada día aumenta el uso de las tecnologías de información para hacer 
eficientes sus modelos de negocios y brindar un mejor servicio y atención a sus clientes, enfatizó: La información 
que poseen los particulares (entre ella los datos personales de miles, cientos o millones de personas) es un activo 
fundamental que debe protegerse. En el encuentro, en el que detalló la función del Ifai en la aplicación de la nueva 
Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, así como las responsabilidades y 
oportunidades de las empresas ante el ejercicio ciudadano de ese derecho, Jacqueline Peschard destacó que esa 
norma otorga beneficios tanto a los individuos como a las empresas. Algunos de ellos son el libre flujo de la 
información bajo reglas sencillas y mínimas; facilitar la realización de transferencias dentro y fuera del país, y 
reconocer mecanismos de autorregulación y certificación. 

Igualmente fortalece el lazo de confianza entre cliente-empresa, otorga un valor agregado en la gestión 
administrativa de los procesos internos, da plusvalía a los servicios ofrecidos, así como buena reputación y 
posicionamiento dentro del mercado. Ante la variedad e importancia de los servicios financieros, económicos y de 
otra índole, Peschard indicó que el sector privado tendrá que diseñar políticas, estándares, reglas, normas, 
medidas y procedimientos para dar atención a los siguientes rubros: transferencias, gestión y resguardo de 
soportes físicos y de soportes electrónicos, bitácoras para accesos y operación cotidiana, gestión de incidentes, 
acceso a las instalaciones, identificación y autentificación, procedimientos de respaldo y recuperación de datos, 
plan de contingencia, auditorías, cancelación de bases de datos y destrucción de los soportes físicos y/o 
electrónicos. 

Lo anterior permite la continuidad de las operaciones ante cualquier eventualidad, evita vulneraciones de 
seguridad y protege el activo más importante: la información y datos personales, ponderó. 
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Sostiene el Ifai que está en el abandono oficial desde 2004 
GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 16 

Desde su creación, en 2004, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ha tenido 
una suerte de abandono gubernamental en materia presupuestal, debido a que los recursos previstos para el Ifai 
en 2011 por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público son, en términos reales, prácticamente los mismos que 
ejerció hace seis años. 

Un reporte del instituto de consideraciones sobre el presupuesto para la transparencia y la protección de datos 
destaca que desde 2004 –cuando tuvo su primer ejercicio anual– los recursos del Ifai han tenido un crecimiento 
prácticamente nulo, debido a que de entonces a la fecha su presupuesto creció tan sólo uno por ciento a valor 
presente.  

Se trata de una situación presupuestal, explica, que difiere del comportamiento que presentan otras instituciones 
que también tutelan derechos. 

El Instituto Federal Electoral (IFE) creció cerca de 90 por ciento, al pasar de 5 mil 468 millones de pesos en 2004 
a 10 mil 499 millones adjudicados para 2011; la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) creció 
prácticamente al doble en su presupuesto, al pasar de 575 millones de  pesos en 2003, a más de mil 101 millones 
de pesos para 2011; el Inmujeres creció más del doble en su presupuesto, al pasar de 231 millones en 2003, a más 
de 501 millones de pesos para 2011. 

Advierte además que para 2011, “dadas las nuevas y complejas atribuciones que en materia de protección de datos 
le fueron conferidas por el Legislativo, el Ifai solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) un 
presupuesto adicional de 230 millones de pesos; en el proyecto de presupuesto que la secretaría presentó al 
Congreso, contempla tan sólo 15 millones adicionales para el instituto. 

Esos 15 millones resultan absolutamente insuficientes. El Ifai se encuentra imposibilitado de canalizar recursos 
del programa de acceso a la información pública para atender el programa de protección de datos personales, pues 
haría nugatorio el ejercicio de ambos derechos. 
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Anuncian marchas, volanteos, foros y presencia en San Lázaro a partir de hoy 

Diputados del PRD comienzan defensa del presupuesto para el 
DF 

Cierran filas todos los integrantes del sol azteca y designan equipo de trabajo, informan 

RAÚL LLANOS SAMANIEGO 
Periódico La Jornada 

Con marchas, volanteo, foros, puntos de acuerdo en tribunas legislativas y su presencia en el recinto 
parlamentario de San Lázaro, los diputados locales del PRD comenzarán hoy su estrategia para defender el 
presupuesto federal que corresponde a la ciudad de México, y que se basará en un cierre de filas de todo el 
perredismo. En conferencia de prensa, Aleida Alavez, Valentina Batres, Alejandro Sánchez Camacho, Erasto 
Ensástiga y David Razú, así como la legisladora federal Leticia Quezada, detallaron que para cumplir con esa tarea 
se conformó un equipo de trabajo en el que recaerá el mayor peso de esa táctica política. A esa postura se adhirió –
desde otro foro– la presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa (ALDF), Alejandra Barrales, 
quien comentó que por su condición jurídica el Distrito Federal se coloca en situación de desventaja para el 
manejo de sus finanzas públicas. 

“Por eso –dijo– es momento de cerrar filas y buscar los recursos que requiere la capital del país ante la discusión 
del presupuesto para 2011 en la Cámara de Diputados.” Alejandro Sánchez Camacho, vocero de los perredistas en 
la ALDF, afirmó que el PRI y el PAN son una mayoría importante en el recinto de San Lázaro, y son los mismos 
que hasta el momento han mostrado desprecio por el bienestar de los habitantes de la ciudad de México. De ahí 
que –resaltó– llegó el momento de organizar la batalla por la defensa de un presupuesto digno, que comenzará 
hoy con una reunión con Alejandro Encinas, coordinador de la bancada del sol azteca en San Lázaro. Como parte 
de esa ruta crítica, realizarán un foro durante la primera semana de noviembre, en el que participarán 
especialistas en materia financiera y conocedores de la situación de desventaja del DF, como Mario di Costanzo y 
Vidal Llerenas, legisladores federales. 

Sánchez Camacho dijo que del 8 al 13 de ese mismo mes convocarán a una movilización ciudadana que llegará 
hasta la Cámara de Diputados, para exigir un presupuesto digno. En términos parlamentarios, presentaremos 
puntos de acuerdo en la ALDF y en la Cámara de Diputados para pedir recursos para los asuntos metropolitanos, 
seguridad, educación pública y protección civil, además del cabildeo intenso que comenzará esta semana. Razú 
hizo énfasis en que año con año se hace más necesario ir a defender el presupuesto de la ciudad de México al 
Congreso y garantizar la autorización del techo de endeudamiento solicitado, y cada año hay sorpresas de nuevas 
afectaciones presupuestales, como se pretende con la educación básica del DF. Valentina Batres apremió a 
concretar las acciones, pues el próximo martes votarán la Ley de Ingresos de la Federación, en cuyo artículo 
tercero se señala el monto del techo de endeudamiento que la ciudad tendrá en 2011. Aleida Alavez detalló que hay 
muchos rubros de la ciudad que vienen muy mal. En el agua, por ejemplo, traemos 300 millones de pesos, cuando 
en 2010 la ciudad ejerce mil 400 millones de pesos, o sea, nos quitan más de 100 por ciento de lo que implica el 
gasto que está ejerciendo la ciudad en materia hidráulica. A su vez, Erasto Ensástiga hizo un llamado al resto de 
los partidos y actores políticos del DF a que ese sumen a esa estrategia de defensa del presupuesto de la ciudad. 
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La información más reciente es de 2008 

Cubren de opacidad datos sobre ingresos de diputados 
RAÚL LLANOS ARCOS 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 18 de octubre de 2010, p. 41 

A más de un año de que los diputados locales asumieron el cargo, los capitalinos no pueden saber cuántos recursos 
se destinan mensualmente para cada uno de los 66 integrantes de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF). 

No obstante que la Ley de Transparencia de esta capital y el artículo sexto constitucional obligan a este órgano de 
gobierno a publicar en su página de Internet los gastos que en general se requieren para el sostenimiento de las 
actividades de los representantes populares, la única referencia completa que existe son las dietas y apoyos que 
recibían los legisladores en 2008. 

Una revisión al sitio oficial de la ALDF en Internet muestra que en su página principal se puede acceder al link de 
Tesorería General y, al consultar el rubro de trabajo legislativo, aparecen los datos de tres años: 2007, 2008 y 
2009, pero al solicitar la información de este último año, que se supone es el más reciente en cuanto a datos, 
aparece la leyenda: 

El cuadro que presenta los diversos conceptos de gasto para el desarrollo del trabajo parlamentario en 2009 para 
la quinta Legislatura está en proceso de revisión y autorización por la Comisión de Gobierno, aunque el 14 de 
septiembre de 2009 asumieron el cargo los 66 representantes populares de PRD, PAN, PRI, PT y PVEM. 

Cuando se solicitan en esa misma página los datos de 2008 se despliega cada uno de los rubros que hacen constar 
que en ese año cada uno de los legisladores costaba a los ciudadanos 447 mil pesos mensuales. 

Este monto se dividía de la siguiente manera: dieta (o sueldo) mensual por diputados, 51 mil 56 pesos; asignación 
a grupo parlamentario (mensual), 56 mil 861, que según se refiere es para apoyo de actividades legislativas; otra 
asignación a grupo parlamentario, 125 mil 762 (mensual por cada uno); 64 mil 27 pesos para la operación de su 
módulo de atención ciudadana (mensual); 75 mil pesos para los que presiden comisiones o comités (mensual); 75 
mil pesos por el programa Ciudad de Leyes, mensual. 

A esa cantidad se suman 100 mil pesos al año para que cada comisión o comité pueda realizar al menos dos actos 
institucionales. 

Al acceder a la ventana de transparencia se incluyen los datos a los que obliga el artículo 14 de la Ley de 
Transparencia local, y según los ahí contenidos, hoy en día cada legislador capitalino gana, en términos brutos, 68 
mil 893 pesos, y menos el impuesto sobre la renta les quedan 51 mil 904 pesos. 
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Astillero 

Ganar perdiendo 

Tiempos adelantados 

Diego, de moda 

Pastel decorado con oro 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Ya ni siquiera será necesario esperar a que haya una encuesta o votación para ver cuál de los dos aspirantes 
perredistas a la candida- tura por la presidencia de la República estará mejor posicionado (como supuestamente 
habrían convenido en un pacto privado): Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon han 
adelantado su confrontación y se han metido en un callejón llamado estado de México, que a primera vista 
pareciera no tener salida unitaria. Aun cuando mantienen las formas de cortesía política y se han abstenido de 
acusarse de manera personal e irreversible, el tabasqueño blande la etiqueta de traición para quien impulse una 
alianza con el PAN en la entidad de la discordia, y el capitalino esgrime la tesis de que todo lo que divida a la 
izquierda acabará favoreciendo a Peña Nieto y al PRI. Así pues, traidor acabará siendo llamado alguien, y otro, 
colaboracionista con el peñanietismo. 

Tras los contendientes van formándose, además, las líneas de tiradores. Ayer, por ejemplo, en Toluca, adonde fue 
a encabezar un mitin de rechazo a las modificaciones que al Congreso bajo su mando propuso el gobernador local 
para cerrar el paso a las alianzas, Ebrard fue acompañado del todavía coordinador de la bancada senatorial 
perredista, Carlos Navarrete, y de otro personaje de talante polémico, Graco Ramírez, también usuario de un 
escaño. AMLO, por su parte, continúa en su gira de la lealtad (Francisco I. Madero encabezó una marcha con título 
similar cuando se acercaban los momentos de la traición que le abatiría), acompañado de ciudadanos sin partido y 
miembros del PT, pero también de líderes perredistas pertenecientes a bandos tan criticables y poco confiables 
como lo son los que a su vez han tomado partido por Ebrard (élites del sol azteca profundamente corrompidas y 
oportunistas en esa entidad tan disputada). 

La división de la izquierda beneficiará, sin duda, a sus adversarios, tanto al priísmo que hoy tiene como puntero a 
Peña Nieto como al panismo calderonista que pretende levantar cabeza a como dé lugar. No le asiste a AMLO una 
argumentación sin fisuras en cuanto a la actual oposición cerrada a esas alianzas, cuando las permitió sin protesta 
en Oaxaca, por razones tácticas que, por similitud, podrían aplicarse hoy a Peña Nieto como ayer sucedió con 
Ulises Ruiz, y cuando su partido ancla, el del Trabajo, participó en otras elecciones estatales apoyando al PRI y en 
algunas municipales asociado al PAN. Pero AMLO ha decidido pisar el acelerador y alejarse de cualquier duda 
respecto a su viabilidad como candidato, buscando rebasar los planes pactados por Manuel Camacho y los 
Chuchos con el calderonismo para caminar juntos en elecciones estatales y explorar las posibilidades de una 
insólita propuesta conjunta en 2012. El adelanto de la contienda interna perredista podría devenir en una división 
tal que desde ahora queden mermadas las posibilidades reales de López Obrador para obtener un nuevo triunfo en 
las urnas (que ahora sí le fuera reconocido). Separados, AMLO (PT y Convergencia) y Ebrard (PRD, más lo que se 
acumulara) no podrán ganar la Presidencia.  
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Aunque, en realidad, Marcelo no es ningún peligro para esa nomenclatura a la que el tabasqueño llama la mafia 
del poder, y sus aires modernistas son bien vistos en esas élites. Pero, a fin de cuentas, ése es el objetivo buscado 
por los grupos de poder que nuevamente cierran el paso a una opción reformista como la de AMLO. En ese 
esquema, Ebrard, Camacho y los Chuchos podrían acabar ganando, luego de perder. 

Astillas 

La boda del primogénito del hombre más rico del mundo consumió 20 páginas de la revista Quién y 33 de la 
versión mexicana de ¡Hola! Espacio faltaría en esta refinada sección para nombrar a los más notables de los mil 
700 convidados a la magna fiesta (congregación de famas y fortunas que concitó un proporcional despliegue de 
seguridad) y para relatar los detalles consignados en las crónicas de la prensa rosa. Baste decir que Felipe 
Calderón llegó 15 minutos antes de que terminara la ceremonia religiosa, en Polanco, y que el sensacional 
banquete (el menú: terrina de fuagrás con manzana, ensalada de langosta, sopa de morillas, ternera con papa 
confitada y tomate cherry deshidratado, y cubo helado de lichi con mango y frambuesa como postre) contó con 
una creación especial de la chef Paulina Abascal-Sherwell: un pastel de cinco pisos y dos metros de altura, con las 
iniciales de los novios, de chocolate con exterior de fondant blanco aperlado y decorado a mano con oro de 18 
kilates. Además, hubo una mesa con una variedad de 100 postres...  

Deseosos de una defensa más activa de sus intereses, trabajadores de Mexicana de Aviación han convocado a 
reunirse hoy a las 12 horas en la estación Fray Servando del Metro para marchar a la Cámara de Diputados, donde 
buscarán que sus demandas sean escuchadas. Los manifestantes han insistido en definir su protesta como 
absolutamente pacífica, en previsión de eventuales provocaciones... Fotografías de Diego Fernández de Cevallos 
aparecieron ayer en el centro comercial Santa Fe de la ciudad de México (de saco y corbata, fumando puro). Pero 
no en paredes, pendones (gulp: qué asociación tan fusilada forman ciertas partes de estas dos palabras) o 
mensajes de Internet, sino en los vestidos de pequeñas muñecas de trapo que fueron distribuidas en cajas de color 
rosa con estas frases: Despierta México y Mi nombre es esperanza. La autora del arranque indumentario-político 
es la artista sudafricana radicada en México Collete Louise Wall, quien el pasado 11 de junio asistió con un vestido 
similar a un acto de inauguraciones futboleras organizado por el empresario Alejandro Martí y la embajada de 
Sudáfrica. Las cajas distribuidas ayer tenían como referencia la empresa Cokaylá, de la cual puede tenerse 
información en http://youtu.be/O98JcecVPbE y en Facebook, http://on.fb.me/c1Rg1i pueden verse fotos de las 
muñequitas… Y, mientras surgen marchas ciudadanas contra la inseguridad pública, ¡hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://twitter.com/julioastillero 
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Clase Política 

Doble discurso de Ramírez Acuña 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Señor presidente, amarre a sus mastines. En el discurso, el jefe del Ejecutivo Federal, Felipe Calderón Hinojosa, 
formula, uno tras otro, llamados a la unidad y a la colaboración entre su administración y los gobiernos de los 
estados. En la práctica, sus colaboradores se encargan de culpar a los mandatarios estatales surgidos del PRI de 
todos los males. En los últimos días, los mandatarios priístas han tenido numerosas reuniones extraordinarias –
entre ellas una anoche mismo– para definir las acciones tendientes a contrarrestar la estrategia concertada del 
gobierno federal y el PAN. 

La denuncia abierta la formuló el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz: “Sorprende –insisto, 
enormemente– que estos ex funcionarios de la Federación y legisladores, que alardean cercanía con el Poder 
Ejecutivo de la Nación y comparten su filiación partidaria, acudan a Nuevo León a perder el tiempo en torpes 
conjuras, maniobras oscuras, estrategias inconfesables que revelan las pequeñas ambiciones de quienes las 
protagonizan”. 

En privado, Medina de la Cruz dio un nombre: Francisco Ramírez Acuña, ex gobernador de Jalisco, actual 
diputado y candidato a la presidencia del PAN. 

Al decir de los priístas, como secretario de Gobernación de la administración de Felipe Calderón, el jalisciense 
Ramírez Acuña llamaba a la concordia en el discurso público, pero en la práctica pretendía someter a los 
gobernadores. Por eso la mayor parte de los priístas optó por romper toda relación, lo cual obligó a su relevo. 

La cosecha 

Para conjurar las amenazas de falta de confianza de parte de los mercados financieros internacionales, el 
presidente del Senado y coordinador de la bancada del PRI en esa Cámara, Manlio Fabio Beltrones, se reunió en 
días pasados con empresarios de Nueva York, a quienes anticipó los cambios que pretenden realizar los 
legisladores al paquete económico propuesto por el presidente Felipe Calderón y, sobre todo, los objetivos de 
atender las demandas de los más pobres. 

El paquete económico para el ejercicio fiscal de 2011 será aprobado en tiempo y forma, y contendrá los recursos 
necesarios para el Fondo de Reconstrucción que requieran los 12 estados dañados por fenómenos naturales, 
aseguró el coordinador de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas. El PRI velará por las 
finanzas públicas y porque se atienda las necesidades de la gente, dijo Rojas, al insistir en que durante los últimos 
años el Ejecutivo registró excesos acumulados en el gasto corriente, por lo cual confió en que lograrán un acuerdo 
en la Cámara con las demás fuerzas políticas antes de los plazos legales. La presidenta del PRI, Beatriz Paredes, 
nombró al ex gobernador de Tamaulipas Manuel Cavazos Lerma como secretario de Acción Electoral, en 
sustitución de Graciela Ortiz González, quien fue designada secretaria general de Gobierno por el mandatario de 
Chihuahua, César Duarte. 
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La tragedia del IFE 
JOHN M. ACKERMAN 

El Instituto Federal Electoral (IFE) nace en 1990 como una abierta simulación salinista y hoy, a sus 20 años, 
dramáticamente parece estar retornando a sus orígenes. A la manera de un personaje trágico, el IFE no ha logrado 
extirpar de su interior su defecto fatal, o hammartia, en griego, que en este caso reside en un exceso de 
burocratismo, oficialismo y autocomplacencia. Si no corrige el rumbo pronto, una dolorosa y trágica muerte 
institucional podría estar a la vuelta de la esquina. Aquel IFE vinculado a las conquistas ciudadanas fue producto 
de la pluralidad política de la época. Los avances de la institución no fueron concesiones de sus titulares, sino 
conquistas arrancadas por los movimientos sociales que también impregnaron los intensos debates internos. 

Hoy, Carlos Salinas, Emilio Chauyffet, José Woldenberg, Luis Carlos Ugalde y Leonardo Valdés buscan 
presentarse como ilustres constructores de la democracia mexicana, cuando en realidad son también culpables de 
muchas de las fallas y deficiencias que todavía hoy aquejan a los procesos electorales. La reforma electoral de 
1989-1990 fue a todas luces una contrarreforma. Con el fin de detener el avance de la oposición, Salinas elimina 
las candidaturas comunes y amplía la famosa cláusula de gobernabilidad. También se centraliza el control sobre la 
organización y la calificación de las elecciones a través de la reducción del Colegio Electoral de 500 a 100 
diputados y con la creación de una institución bajo el control directo del gobierno federal y el PRI. 

Durante la negociación de la reforma, Salinas comete una más de sus múltiples traiciones al desconocer la carta de 
intención firmada entre el PRI y PAN en la víspera de la aprobación de la reforma constitucional. Este documento 
incluía candados que aseguraban mayor independencia para el instituto electoral, como requisitos más estrictos 
para ser consejero magistrado y un procedimiento más democrático para su selección. 

El PRI aceptó firmar la carta con tal de contar con los votos para aprobar la reforma constitucional. Pero 
inmediatamente después incumple sus compromisos a la hora de diseñar la ley secundaria, dado que ya no 
precisaba del apoyo legislativo del PAN. El resultado fue una reforma totalmente repudiada por la izquierda, y 
también por una amplia franja del PAN. 

Hoy el IFE engaña abiertamente a la ciudadanía cuando afirma, en su sitio web conmemorativo de sus 20 años, 
que en 1990 el instituto surge como un órgano público y autónomo. El artículo 41 constitucional aprobado en 
1989, explícitamente señalaba que la organización de las elecciones federales es una función estatal que se ejerce 
por los poderes Legislativo y Ejecutivo de la Unión. No es hasta 1994, en el contexto del levantamiento zapatista y 
después del asesinato de Colosio, cuando el IFE se convierte formalmente en un organismo público autónomo, y 
tendremos que esperar hasta 1996 para que el instituto se independice plenamente del Ejecutivo. 

A partir de 1996 el cambio no fue inmediato. Una de las primeras acciones de Woldenberg como presidente del 
IFE fue nombrar a Felipe Solís como secretario ejecutivo del instituto. Solís, sumamente cercano a Manlio Fabio 
Beltrones, era uno de los representantes más destacados del pasado autoritario del IFE. A su salida, Solís se 
convierte en representante del PRI ante el mismo instituto y hoy es diputado federal de este mismo partido. 
Woldenberg también se opuso de manera tajante a fiscalizar los gastos de la campaña presidencial de Ernesto 
Zedillo, y nunca auspició la verdadera democratización interna del IFE. Años después, también apoyaría el 
carpetazo inicial que se dio al caso de los Amigos de Fox. 
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Otros consejeros serían los verdaderos responsables del gran prestigio alcanzado por el IFE entre 1996 y 2003. 
Destacan entre ellos Jaime Cárdenas y Jesús Cantú, quienes desde muy temprano en su carrera de servidores 
públicos hicieron esfuerzos olímpicos por combatir el burocratismo conservador que tanto daño hacía a la 
institución. 

Pero ya sabemos que la historia oficial la escriben los vencedores. La ceremonia oficial del IFE del pasado 11 de 
octubre fue un popurrí de vacíos discursos autocomplacientes y burocráticos. Al más puro estilo priísta, las 
conquistas sociales han sido transformadas en logros institucionales y los éxitos institucionales en gracias 
otorgadas por los directores generales y presidentes correspondientes. 

La verdadera historia del IFE tendría que poner el acento en las décadas de luchas ciudadanas gestadas, en 
particular desde la izquierda. La creación del IFE se debe a las protestas de 1988. La autonomía es consecuencia 
directa del levantamiento zapatista de 1994. La plena ciudadanización surge de la confrontación del PRD y los 
náufragos de la crisis económica con Ernesto Zedillo en 1995. Y de igual forma la reforma de 2007-2008 es 
resultado directo de la movilización ciudadana de 2006. 

Hoy el PRI pretende colocar dos nuevos alfiles en el Consejo General. Pero lo que necesitaría un IFE 
verdaderamente ciudadano no son más defensores del viejo régimen, sino al menos un par de actores progresistas 
que, sin ser representantes de los partidos de izquierda, pudieran ser portadores de una visión auténticamente 
ciudadana frente a los retos actuales del instituto electoral. Hoy, el IFE no cuenta con absolutamente nadie con 
este perfil. Tal exclusión de la izquierda ha dañado enormemente la institución y prepara ya el camino para otro 
desastre en 2012. Esperemos que la Cámara de Diputados no desaproveche esta oportunidad para corregir el 
rumbo. 

Pd. Hoy se inaugura y continúa hasta el jueves 21 el seminario: Elecciones 2012: en busca de equidad y legalidad, 
de 9 a 15 horas en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Programa disponible en: 
www.juridicas.unam.mx. 

A Pablo Sandoval Ramírez, a 10 años de su muerte, constructor imprescindible de nuestra democracia 

http://www.johnackerman.blogspot.com 
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Un peligro 
para la salud
La diabetes es la 
enfermedad que más 
discapacidad provoca 
en México por ceguera 
y amputaciones.
PágINA 18

INTERFASE

Apantalla 
la nueva TV
Con Google TV, los 
usuarios tendrán acceso 
a contenido exclusivo 
y conexión a la web 
en la misma pantalla.
PágINA 1

El equipo atrás 
del equipo
Héroes anónimos apoyan a 
los futbolistas. Hoy conoce 
a Roberto Rodríguez, 
médico de los Pumas.
d video

extras de hoy:

Imponen Zetas su sello pirata

Se raja PRI con IVA
Las propuestas 
del tricolor
Los priistas discutían anoche  
propuestas para cambiar el 
proyecto del Paquete Fiscal.

d Aumentar el déficit de 2011  
de 0.3 a 0.5 por ciento
d Subir el precio previsto del barril  

de petróleo de 63 a 65 dólares
d Cambiar la previsión de crecimiento 

de la economía para el próximo año 
de 3.8 a 3.9 por ciento
d Dar su aval al incremento del 2 por 

ciento al impuesto sobre cigarros

ROuNd 1: EbRARd vS. AMLO
Marcelo Ebrard y López Obrador mostraron su “músculo” en 
el Edomex. En Toluca, frente a la oficina de Enrique Peña, 
el Jefe de Gobierno advirtió al PRI que le arrebatarán la 
Gubernatura con una alianza amplia. En tanto, en su gira por 
cuatro municipios, López Obrador acusó de traidores a quienes 
promueven la alianza con el PAN.                          NacioNal 6

d Empresas sólo pagan
tamaño del terreno,
pero no las regalías
de lo que producen

Karla Rodríguez

El Gobierno mexicano sólo ve pa-
sar los beneficios del “boom” de 
la producción de oro, plata y otros 
minerales debido al esquema de 
pago de derechos por las conce-
siones mineras.

Las empresas de este ramo en 
el País no pagan al Gobierno rega-
lías en función del valor de lo que 
producen, como lo hacen las que 
operan en otras naciones, lo que 
impide al Estado aprovechar el 
actual “boom” de precios del oro 
y la plata, según expertos.

En México sólo pagan el de-
recho a la minería, que, depen-
diendo de la vigencia y el área físi-
ca de la concesión, puede ir de los 
5 a los 100 pesos por hectárea.

Como consecuencia, en 2009 
el Gobierno recibió apenas mil 
746 millones de pesos (equiva-
lentes a 140 millones de dólares) 
por este derecho, según Hacienda. 
Este monto representa el 1.7 por 
ciento del valor de la producción 
minero-metalúrgica de ese año. 

En Chile, Perú, Argentina y 
Brasil, las mineras pagan entre 3 y 
5 por ciento del valor de los meta-
les y minerales que sacan de la tie-
rra para vender en el mercado.

El  jueves, el Senado le pidió a 
la Secretaría de Economía un in-
forme sobre las concesiones mi-
neras, los pagos por derechos de 
cada una y las inversiones realiza-
das en las comunidades.

El senador del PRD Tomás 
Torres planteó un cambio de ré-
gimen para que las regalías de las 
concesiones no se paguen en fun-
ción de las hectáreas concesiona-
das, sino del valor generado.

La consultoría Pricewater-
houseCoopers destaca que, en 
países desarrollados, esas rega-
lías representan hasta 13 por cien-
to, según el reporte “Impuestos 
Totales Estudio Contribución al 
Sector Minero”.

En Perú, las mineras pagan 
regalías de hasta 3 por ciento so-
bre el valor de exportación, y el 
100 por ciento del tributo se re-
distribuye en las comunidades de 
donde son extraídos los minerales, 
explicó a REFORMA Hans Flury, 
ex Ministro de Energía y Minas 
de esa nación.

Las compañías del ramo ase-
guran que tienen una carga eco-
nómica que, en su opinión, com-
pensa el que no paguen impues-
tos por regalías.

“Invertimos en infraestruc-
tura de accesos, energía eléctrica, 
escuelas, suministros de agua po-
table, cuando en otros países esa 
infraestructura es aportada por 
el Gobierno”, dijo en entrevista 
el presidente de la Cámara Mi-
nera de México, Manuel Luéva-
nos Sánchez.

Por su parte, Jesús Martín del 
Campo, director de Promoción 
Minera de la Secretaría de Econo-
mía, aseguró que las inversiones 
se pueden ir si se cobran regalías.

Sin embargo, aun con una 
mayor carga impositiva, Perú 
atrajo 2 mil 771 millones de dóla-
res en 2009, año en el que Méxi-
co recibió una cifra similar: 2 mil 
858 millones, según una investi-
gación de Hans Flury.

dGobernadores pactan
con cúpula del partido
no bajar impuesto
del 16 al 15 por ciento

Claudia Guerrero 

A petición de la mayoría de sus 
Gobernadores, el PRI anoche dio 
reversa de manera prácticamente 
definitiva a la decisión de reducir 
el IVA del 16 al 15 por ciento.

A sólo mes y medio de que los 
diputados anunciaran la decisión 
de bajar el impuesto y tras diver-
sos cabildeos de la Secretaría de 
Hacienda con los Mandatarios, el 
tricolor dará marcha atrás.

La decisión se formalizó ano-
che durante una reunión de la cú-
pula priista a la que acudieron 18 
de los 22 Gobernadores emana-
dos de ese partido.

Encerrados en la sede del 
PRI, los Mandatarios y dirigen-
tes coincidieron en la necesidad 
de mantener la tasa del gravamen 
y justificaron su decisión con el 
argumento de que nutrirá las ar-
cas estatales, entre otras cosas, pa-
ra ayudar a la reconstrucción tras 
los desastres naturales que afecta-

ron a 12 estados.
Fuentes de la dirigencia na-

cional tricolor confirmaron que 
los Gobernadores ya hablaron con 
los diputados para pedirles que 
no reduzcan el IVA.

Sin embargo, anoche tras la 
reunión, el líder de la bancada 
priista en San Lázaro, Francisco 
Rojas, dijo que la decisión final la 

REFORMA / Staff

En estados como Chiapas, Vera-
cruz, Tabasco y Puebla, la banda 
de Los Zetas ha entrado de lleno 
al negocio de la piratería y obliga 
a los vendedores a comercializar 
material con su propio sello.

Con 10 años en la venta de 
películas y discos piratas, un 
indígena chamula que pidió 

omitir su identidad afirmó que 
desde enero fue obligado a ven-
der material con el sello Produc-
ciones Zeta en un mercado de 
San Cristóbal de las Casas.

En Veracruz, tras casi siete 
meses en los que los vendedores 
de piratería no pagaron cuota, su-
jetos que se identificaron como 
zetas reactivaron el cobro.

“Luego que hubo algunas 
muertes de las que se habló mu-

cho, nos dejaron de cobrar varios 
meses, y apenas regresaron, y tu-
vimos que pagar otra vez”, co-
mentó un vendedor de piratería.

Puebla no ha sido la excep-
ción: hace casi un año, el grupo 
delictivo llegó a negociar piso con 
los principales comerciantes de 
piratería de los mercados aleda-
ños a la Central de Autobuses.

ESTaDoS 22

Desperdician ‘boom’ de oro y plata

Pierde México
con mineras

1  0 0
jaguaresPumas

En duelo de fieras, un golazo de Martín Bravo (en la imagen, 
instantes después de conectar el balón que terminó en anotación) 
dio el triunfo a los Pumas sobre Jaguares, que perdió el 
subliderato del grupo 3. El mismo Bravo, así como Jehú Chiapas  
y Dante López, tuvo oportunidades para marcar el segundo tanto, 
pero faltó puntería. PágINA 6

Bravo... por los pumas

Dan una bicoca
Producción y derechos mineros
(Millones de pesos promedio al mes)

  VaLor  Derechos  % De Derechos  
  año De ProDucción  mineros Por ProDucción

 2008  7,835  139  1.77
 2009  7,901  146  1.84

 2010*  9,799  152  1.55
*De enero a junio / FuenTes:  SHCP, Inegi

Granados Chapa (19) • Silva-Herzog Márquez, Sarmiento, Martínez Cázares 
(20) • Dresser (21) • Oppenheimer (int. 29) • Capitanes (Neg. 3)

CuLTuRA

Se hace humo 
el espectáculo
El Gobierno pagó 190 
mdp por “200 años 
de ser orgullosamente 
mexicanos”. Ni pantalla 
ni show le pertenecen.
PágINA 34

gENTE!

una boda 
guadalupana
Paty Manterola dice que 
halló a su príncipe azul, 
con quien se casará 
el 12 de diciembre.
PágINA 1
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¡Es ‘El Chepo’!
REFORMA / Staff

El nombramiento de José Manuel 
de la Torre como nuevo entrena-
dor de la Selección Nacional se-
rá la primera determinación de 
la Junta de Dueños que se reali-
zará hoy en las instalaciones de 
la Federación Mexicana de Fut-
bol (FMF).

“El Chepo” quedó como úni-
co candidato después de que la 
primera opción –Víctor Manuel 
Vucetich, del Monterrey– se re-
tirara de la pelea por llegar al Tri.

La designación de De la To-
rre ha sido impulsada sobre to-
do por Televisa, que maneja a los 
equipos América, Necaxa y San 
Luis, informaron a REFORMA 
diversas fuentes.

La intención es calmar las crí-
ticas de la opinión pública y, en 
concordancia con la mayoría de 
los clubes, incluidos Morelia y Ja-
guares, de TV Azteca, contratar a 
un entrenador con carácter que 
pueda controlar a los jugadores.

El actual técnico del Toluca 
ya aceptó las condiciones impues-
tas por la FMF, de acuerdo con las 

fuentes consultadas.
Además de anunciar al nue-

vo entrenador del Tri, se prevé 
que en la reunión de hoy se ha-
ble sobre la reestructuración del 
Comité de Selecciones Naciona-
les, el perfil del nuevo director 
de Selecciones –que sustituirá a 
Néstor de la Torre, hermano de 

“El Chepo”– y el proyecto rumbo 
al Mundial de Brasil 2014.

caNcHa 1

tomarán este lunes los diputados 
federales de su partido.

“Se tomará la decisión de ma-
nera soberana”, insistió. 

Según las fuentes consulta-
das, en la reunión a puerta cerra-
da, el coordinador del PRI en el 
Senado, Manlio Fabio Beltrones, 
pidió tiempo para discutir el te-
ma con su bancada e incluso para 
analizar otras alternativas, distin-
tas al IVA, a fin de cubrir las nece-
sidades presupuestales de las en-
tidades federativas.

La iniciativa del PRI incluye 
modificar las variables macroeco-
nómicas propuestas por el Presi-
dente Felipe Calderón.

Según los priistas, estos cam-
bios permitirán obtener unos 60 
mil millones de pesos adicionales 
en relación con lo propuesto por 
la Secretaría de Hacienda.

De acuerdo con legisladores 
e integrantes del CEN del PRI, 
las modificaciones les permiti-
rán obtener recursos para cubrir, 
entre otras cosas, su propuesta de 
crear el Fondo Nacional de Re-
construcción.

NacioNal 9

d José Manuel de la Torre
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Indagan pagos a consejeros de Jalisco 
 
Señalan pendientes por $12.5 millones que deben solventar funcionarios electorales 
 
Francisco de Anda 
 
(18 octubre 2010).- Corresponsal 
 
GUADALAJARA.- Observaciones por 12.5 millones de pesos tiene pendiente de solventar el Instituto Electoral y 
de Participación Ciudadana (IEPC) ante la Auditoría Superior del Estado de Jalisco (ASEJ) por presuntas 
anomalías detectadas en el ejercicio 2009, período en el que David Gómez Álvarez presidía el organismo. 
 
Subsidio de impuestos fuera de la ley, el pago de alimentos para servidores públicos incumpliendo la normatividad 
interna, viáticos que injustificadamente pagó el IEPC a funcionarios electorales, así como el pago de finiquitos 
ilegales y de vacaciones incumpliendo la normatividad fueron las principales irregularidades señaladas por la 
ASEJ. 
 
La observación más cuantiosa asciende a 4 millones 277 mil pesos y corresponde al subsidio irregular del 
Impuesto Sobre el Producto del Trabajo para los altos mandos del organismo electoral. 
 
Este impuesto, tanto en el sector público como en la Iniciativa Privada, se le deduce a los trabajadores de su 
salario. 
 
"Se detectó el pago indebido a Consejeros, directores y algunos asesores del IEPC por concepto de 'ISPT 
subsidiado', adicional al salario y otras prestaciones, sin que exista partida para dicha erogación, ni esté autorizada 
en el Presupuesto de Egresos; ni exista disposición fiscal al respecto", señala el documento de la ASEJ, del que 
REFORMA posee una copia. 
 
El ISPT debe ser pagado por los funcionarios electorales de acuerdo con el artículo 1 del Código Fiscal de la 
Federación. 
 
Otra de las observaciones que hizo la ASEJ y que asciende a 258 mil 985 mil pesos corresponde al pago del 
"Estímulo del Día del Servidor Público 2009" para el secretario ejecutivo, Carlos Trejo, y seis directores del 
instituto, lo que según la Auditoria Superior, representa una violación al artículo 54 bis de la Ley para los 
Servidores Públicos. 
 
Además, entre las anomalías se encuentra el caso de Diego Palomar, ex asesor de Gómez Álvarez a quien se le 
observaron 39 mil 175 pesos por el subsidio injustificado de ISPT derivado del pago de un finiquito y el cobro en 
efectivo de vacaciones no disfrutadas, lo cual está prohibido. 
 
En la revisión al año 2009 del Instituto Electoral también se señala la contratación de la empresa de asesoría y 
capacitación Verifone, la cual se llevó a cabo sin licitar y el contrato asciende a 5 millones 100 mil pesos. 
 
La ASEJ tiene ya en es su poder las aclaraciones que hace el IEPC a cada una de las 27 observaciones planteadas. 
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Pagan fiesta de despedida 
 
Francisco de Anda 
 
(18 octubre 2010).- GUADALAJARA.- El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) pagó 334 mil 
200 pesos en el 2009 por la realización de un convivio de despedida de los Consejos Distritales, hecho que fue 
observado como irregular por la Auditoria Superior del Estado de Jalisco (ASEJ) en una revisión a dicho ejercicio. 
 
"La erogación no tiene sustento, toda vez que no se retribuye por trabajos extraordinarios, sino que se refiere a un 
convivio que incluye música, comida y bebidas", señala la observación. 
 
"Por lo antes mencionado, resulta que se incumplió el artículo 115 punto 2 del Código Electoral y de Participación 
Ciudadana". 
 
Por otra parte, la Auditoria Superior señaló como un acto irregular el pago anticipado de 250 mil pesos a un hotel 
para la realización de un seminario que nunca se llevó a cabo. Al 30 de junio de este año, el recurso no había 
regresado al instituto. 
 
 
 
 

Piden enjuiciar a funcionarios por caso Olvera 

 
Exigen PAN y PRD en Hidalgo juicios contra magistrado y consejero electoral 
Verónica Jiménez 
(18 octubre 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA.- Líderes del PAN y del PRD en Hidalgo exigen el inicio de juicios políticos en contra del Consejero 
Presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, Daniel Jiménez Rojo y de Alejandro Habib Nicolás, 
Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH) ante la serie de 
irregularidades que han cometido para desahogar las quejas e impugnaciones en torno a las elecciones para 
Gobernador del pasado 4 de julio. A ello se le suman las agravantes de que ambos han sido funcionarios públicos 
ligados al sistema gubernamental y en uno de los casos hay una confesión abierta de su militancia priista e incluso 
aporta cuotas al PRI. Se trata de Alejandro Habib, quien además es notario público y eso es cuestionado por la 
oposición. 
 
Juan Carlos Robles, presidente del Partido Acción Nacional en Pachuca, dijo que reforzaran sus peticiones para 
que ambos presidentes de estos órganos electorales dejen sus cargos y sean sujetos a juicios políticos y penales por 
actuar al margen de la ley y favorecer al ahora Gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. Acusó que las 
complicidades en las que incurrieron ambos personajes hicieron que el proceso electoral de Hidalgo, resultara de 
los más sucios en la entidad. Las acciones del PAN en Pachuca, se suman a la solicitud que hizo el PRD desde 
marzo. "Este comité del PAN se suma a dicha petición, nosotros presentamos al Congreso de la Unión la solicitud 
para destituirlos e iniciar juicio político en contra de Habib y de Jiménez Rojo" sostuvo Robles. 
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El líder panista en Pachuca, sostuvo que Habib, estaba en funciones en la presidencia del tribunal pese a que es 
Notario Público. "Ha declarado públicamente que tiene sello priista y no puede ser que en algo tan importante en 
donde tienes que ser imparcial declares tu filiación partidistas y asegurar que eso no te impide estar al frente de un 
organismo como el Tribunal", mencionó. Juan Carlos Robles sostuvo que lo más preocupante es que cuando se 
entregó la impugnación de la elección del 4 de julio y él (Habib) rompió ese protocolo porque se adelantó a decir 
que la impugnación no iba a prosperar. "Incurrió en una responsabilidad como servidor público y es por ello que 
se está solicitando al Congreso de la Unión iniciar este proceso en su contra", insistió. 
 
El documento con la petición ingresó a la Cámara de Diputados el pasado 1 de octubre donde se invoca que ambos 
presidentes incurrieron en faltas a la Ley Federal de Responsabilidad de los Servidores Públicos. Por su parte, el 
líder estatal del PRD Pedro Porras, calificó como lamentable que Habib siga al frente del Tribunal pese a todos los 
señalamientos en su contra. "Es lamentable la conducción de Habib Nicolás, pues no solo ejerce como Notario 
Público, sino que es donador del PRI y hasta públicamente declaró su filiación priista. "Por dignidad debería de 
retirarse o de renunciar porque nos está dando una muestra clara de que recibe órdenes del Gobernador Miguel 
Osorio y no obedece a lo que marca el espíritu del Tribunal Electoral que debe ser imparcial y el árbitro de 
cualquier elección que haya en el estado", dijo. 
 
Porras abundó que Habib no es confiable ni por sus declaraciones que hizo y más ahora con todo lo que se ha 
difundido en torno a los acuerdos que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha rechazado. "Ha 
protegido a Olvera, el ha dicho que ya no es necesario molestarlo y no ha querido proceder conforme a las leyes, 
por eso vamos a solicitar que se retire por ética política" acotó Porras. 
  
  
Así lo dijo 
  
"(Habib) Incurrió en una responsabilidad como servidor público y es por ello que se está solicitando al Congreso 
de la Unión iniciar este proceso en su contra". 
 
Juan Carlos Robles, Presidente del PAN en Pachuca 
  
  
  
"Por dignidad (Habib) debería de retirarse o de renunciar porque nos está dando una muestra clara de que recibe 
órdenes del Gobernador Miguel Osorio". 
 
Pedro Porras, Presidente el PRD en Pachuca 
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Niegan favoritismo 
Verónica Jiménez 
(18 octubre 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA.- Alejandro Habib Nicolás, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado 
de Hidalgo (TEPJEH), aceptó que efectivamente es notario público número tres de Tula con residencia en Tepeji 
del Río pero que goza de una licencia. No obstante que su militancia priista sigue vigente, aseguró que eso no 
choca con sus labores y responsabilidades. "Para poder ocupar la coordinación jurídica y la presidencia del 
Tribunal Electoral, solicite licencia para separarme del ejercicio de la función notarial que se da en muchas partes 
del País. 
 
"La misma Ministra de la SCJN Olga Sánchez Cordero, es notario, lo mismo pasa con el jurídico de la Presidencia 
de la República Miguel Carlos Alessio Robles, también podemos ver a diputados locales, federales y Gobernadores 
que son notarios con licencia", justificó. Defendió su nombramiento pues de manera unánime fue propuesto por 
los partidos políticos y es enviada al Congreso para su ratificación. Habib fue nombrado Magistrado del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de Hidalgo, el 4 de febrero de 2010 y serán seis años al frente de este organismo. 
 
Mencionó que las resoluciones del Tribunal no son personales sino colegiadas en las que se ponen de acuerdo los 4 
magistrados para emitir una resolución en un solo sentido. En el mismo tenor respondió el presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Jiménez Rojo, quien sostuvo que no debe afectar que sea priista el hecho 
que sea también el presidente de este órgano encargado de organizar y vigilar las elecciones. "Yo no he dicho 
nunca por quien deben de votar los ciudadanos o si comulgo con alguna corriente política, yo tengo una 
responsabilidad que respeto y no he tenido ninguna inclinación a ninguna fuerza política" señaló. 
 
Jiménez apuntó que si tiene que presentarse ante alguna autoridad, lo hará sin problemas y respeta si el PRD o el 
PAN han solicitado juicio político en su contra. 
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Rastrea Luna desvío en IEDF 
 
Busca perredista datos de caso de presunto abuso de Contralor interno 
Ernesto Osorio 
 
(18 octubre 2010).- El diputado local Leonel Luna solicitará este lunes a la Consejera Presidenta del Instituto 
Electoral del Distrito Federal (IEDF), Claudia Zavala, toda la información relativa al caso de un presunto desvío de 
recursos públicos por parte del Contralor interno de ese organismo, Miguel Ángel Mesa Carrillo. 
 
El también presidente de la Comisión de Vigilancia de la Contaduría Mayor de Hacienda de la ALDF comentó que 
tras haberse ratificado una denuncia de Alejandro Velázquez Lora, ex subdirector de Mantenimiento y Servicios 
del IEDF, ante el Tribunal Electoral del DF en contra de Mesa Carrillo, existen elementos suficientes para llamar a 
cuentas al funcionario. 
 
"Se ratificó ya la denuncia y lo que corresponde en este caso es iniciar el procedimiento administrativo y pedir las 
testimoniales que tiene ya el Tribunal, este lunes solicitaré formalmente a la Consejera Presidenta (Zavala) copia 
del expediente en curso y de comprobarse las acusaciones se procederá en consecuencia aplicando la ley", dijo 
Luna. 
 
El pasado 13 de octubre, Velázquez Lora confirmó ante el Tribunal Electoral del DF en el juicio laboral JLI-011-
2010 que el 20 de mayo del año en curso el Contralor del IEDF lo convocó en su domicilio particular junto con dos 
servidores públicos más de su adscripción, para prestar asesoría respecto de la aplicación de una película 
decorativa para los vidrios de su vivienda, no obstante que estaban en horario laboral. 
 
"Ya existen declaraciones muy claras donde esta persona confirma que sí acudió a la casa del Contralor y con eso, 
hay elementos para que se inicie el procedimiento", reiteró Luna. 
 
La ratificación de la denuncia contra Mesa llega una semana después de que el InfoDF resolviera que el Instituto 
incurrió en desacato al no entregar información sobre las investigaciones que realizó Mesa para fincar 
responsabilidad al ex Secretario Administrativo del IEDF Eduardo Sergio Gómez y Bustamante y por las cuales fue 
destituido. 
 
En apuros 
 
Desde su llegada en abril del 2008 el Contralor del IEDF ha estado envuelto en conflictos. 
 
· En octubre de 2008, resuelve que el entonces Consejero Presidente del IEDF Isidro Cisneros ocasionó daño al 
erario por 45 millones de pesos 
· El entonces Presidente del IEDF denuncia a Mesa Carrillo ante la Secretaría de la Función Pública por "filtrar" 
información sobre auditorías. 
· En abril el representante del PRD ante el Consejo del IEDF acusa a Miguel Ángel Mesa de no integrar 
debidamente los expedientes de investigación en contra de Cisneros. 
· En octubre del 2009, destituye al Secretario Administrativo. 
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Mantienen vecinos sus organizaciones 
 
Registran colonos del surponiente planillas para comicios del domingo. Prevén acudir a elección 
vecinal pero si pierden conservarán sus grupos 
 
Pilar Gutiérrez y Óscar del Valle 
 
(18 octubre 2010).- A pesar de la elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos, agrupaciones 
civiles que han defendido las causas de colonos permanecerán en acción. 
 
El próximo 24 de octubre se realizarán los comicios para elegir a los nuevos representantes reconocidos por el 
Instituto Electoral local y el Gobierno capitalino, y asociaciones civiles como Salvo Lomas, Vivo Polanco, Vive 
Tarango, Pro Coyoacán y el Patronato de San Ángel participarán con planillas que fueron registradas para la 
elección, pero en caso de perder continuarán trabajando para sus comunidades. 
 
Archibaldo Hope, líder de la agrupación de Lomas de Chapultepec, en Miguel Hidalgo, afirmó que estará en el 
proceso como parte de un grupo a elegir. 
 
"Como asociación o grupo de vecinos asociados en esta agrupación, buscamos dentro de nuestros asociados y 
amigos los más afines y con ellos organizamos una planilla. No todos son miembros de la asociación, pero sí hay 
en planillas organizadas o promovidas por parte de la asociación". 
 
En Vivo Polanco también ingresó una planilla, por la parte correspondiente a Bosque de Chapultepec, y aseguran 
que la asociación civil permanecerá, pese al resultado. 
 
Al igual que los vecinos de Polanco y Lomas, la Asociación Civil Vive Tarango ubicada en la zona de Santa Fe, 
explicó que a través de una planilla conformada por miembros afines a la agrupación, participarán en las próximas 
elecciones vecinales del 24 de octubre. 
 
Por otra parte, en caso de que la planilla ganadora no corresponda a alguna de las asociaciones vecinales, éstas 
tendrán oportunidad de registrarse como tal ante el IEDF para tener voz, coincidieron integrantes de Pro 
Coyoacán y del Patronato de San Ángel. 
 
"Nosotros vamos a registrarnos como asociación civil ante el Instituto, de cualquier manera, ganemos o no, 
siempre quedará alguna personas del Patronato para efectos de verificar que lo que se maneje siempre sea en 
cumplimiento con la legislación establecida", comentó Josefina McGregor, integrante del Patronato de San Ángel. 
 
En Coyoacán, el trabajo de las asociaciones también se mantendrá sin importar el resultado, al tiempo que ya 
prevén el registro ante el Instituto Electoral del DF para noviembre. 
 
Tita de Fernández, de Pro Coyoacán, destacó el campo de acción que les brinda la Ley de Participación Ciudadana. 
 
"Son en los artículos 77, 78 y 79 (de la ley) en los que nos acogeríamos en caso de que no ganemos, para entonces 
registrarnos como asociación civil ante el IEDF y tener voz como representantes de la comunidad, aunque no 
hayamos sido electos", comentó. 
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Así lo dijero 
 
"En paralelo, el Patronato va a solicitar el reconocimiento ante el IEDF para tener una voz adicional como lo prevé 
la Ley de Participación Ciudadana al incluir organismos de tipo no lucrativos". 
 
Josefina McGregor, integrante del Patronato de San Ángel. 
 
"Iríamos (en caso de no ganar) ante el IEDF para registrar a la asociación de colonos y que así tengamos voz y voto 
como organización civil en la toma de decisiones". 
 
Tita de Fernández, integrante de Pro Coyoacán. 
 
"Desde el punto de vista de la ley se puede pertenecer a cualquier asociación. En Salvo Lomas tampoco hay ningún 
impedimento para estar en el comité; lo que tenemos en los estatutos únicamente prohibe la participación en 
elecciones de carácter político". 
 
Archibaldo Hope, presidente de Salvo Lomas AC.  
 
"Quede o no quede la planilla, nosotros estaremos representando a la ciudadanía, por los derechos de los vecinos y 
del medio ambiente, como asociación civil". 
 
Manuel Ontiveros, presidente de Vive Tarango AC. 
 
 
 
 

Acusan a perredista de manosear fórmula 
 
Señalan colonos que el diputado federal Nazario Norberto presionó a vecinos 
 
Óscar Balderas 
 
(18 octubre 2010).- Vecinos de la Colonia San Pedro el Chico, de la Delegación Gustavo A. Madero, acusaron al 
diputado federal Nazario Norberto Sánchez de obligarlos a renunciar a sus planillas para que él pudiera elegir a los 
candidatos a modo. 
 
Representantes de las planillas y líderes vecinales señalaron que una empleada de Nazario Sánchez, quien se 
presentó como Cecilia Domínguez, presionó a los integrantes originales de la planilla 5 para que firmaran una 
carta de renuncia con el fin de cederle espacios a personas cercanas al diputado. 
 
"El sábado pasado, en el Pasaje Comercial de San Pedro, la señora Domínguez dijo que era secretaria del diputado 
y que 'por órdenes de arriba' teníamos que dejar la planilla, nos negamos y se puso a gritar, a amenazarnos. 
 
"Yo firmé mi renuncia, pero en la hoja puse que estaba inconforme porque había malos manejos", señaló Armando 
Ibáñez, quien fue expulsado de su posición como vocal 1 de la planilla 5. 
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Como él, otros 3 integrantes fueron obligados a renunciar, incluido el presidente de la planilla. 
Ehécatl Enrique Luna, ahora ex presidente, fue amenazado para dimitir o de lo contrario sufriría las consecuencias 
su negocio, una cafetería en la colonia. 
 
En el lugar de Ehécatl, según consta en el dictamen de sustitución de integrantes de planillas vecinales 
DDVIII/023/10 del IEDF, el 14 de octubre pasado quedó como nuevo presidente José Antonio Bual Zambrano, a 
quien los vecinos señalaron como enlace de Nazario Sánchez en la colonia. 
 
Bual, quien se ostenta como presidente del Comité de Seguridad de la colonia -cargo desconocido para los vecinos-
, se encuentra actualmente bajo investigación de la Procuraduría General de Justicia del DF por lucrar con los 
programas sociales de la GAM, y mostraron la indagatoria FGAM/GAM-7/T2/00768/10-05 de la PGJDF. 
 
La misma acusación pesa sobre Bual en la coordinación de Servicios y Atención Ciudadana del GDF bajo el folio 
SAC10062342. 
 
"Es un señor que es de todos conocidos que es gente de Nazario, no por nada hicieron renunciar a los vecinos para 
darle su planilla con base en amenazas", dijo Jorge Fernández, representante de la planilla 3. 
 
Bual también fue candidato a consejero estatal del PRD en el Distrito 8, que abarca la Colonia San Pedro el Chico, 
por la planilla 1 que promovía la candidatura de Alejandro Encinas a presidente nacional del sol azteca. 
 
De acuerdo con los vecinos, en próximos días acudirán al IEDF para impugnar la planilla que preside Bual y pedir 
que ésta no participe en los comicios vecinales. 
 
La pelea de los cachorros 
 
En apenas unas semanas, las elecciones vecinales en la GAM se han visto envueltas en conflictos. 
 
· El 5 de septiembre pasado, la diputada local Lizbeth Rosas acusó al Jefe Delegacional de Gustavo A. Madero y 
compañero del PRD, Víctor Hugo Lobo, de armar planillas afines a sus intereses políticos. 
· En la Colonia González Romero, integrantes de la planilla 4 pegaron propaganda en casas de vecinos con el lema 
"En ese hogar apoyamos a la Planilla 4" sin el consentimiento de éstos, hecho que viola la ley. 
· Las Colonias Martín Carrera, San Felipe de Jesús y Nueva Atzacoalco, entre otras de la demarcación, son 
señaladas como focos rojos donde pueden ocurrir conflictos derivados de la elección. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
LUNES 18 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
9 

Oficializan candidaturas 
 
Evocan a Dios en mítines en Guerrero. Acude Aguirre a solicitar registro ante IEEG y Añorve rinde 
protesta 
 
Jesús Guerrero 
 
(18 octubre 2010).- Corresponsal 
 
CHILPANCINGO.- Los candidatos a la gubernatura, Manuel Añorve, por el PRI-PVEM y PANAL; y Ángel Aguirre, 
de la alianza PRD-PT y Convergencia; oficializaron ayer sus candidaturas y en sendos mítines se encomendaron a 
Dios para ganar las elecciones del 30 de enero del 2011. 
 
"Que Ángel Aguirre Rivero gane la gubernatura de Guerrero", gritó Aguirre y sus seguidores le respondieron: "te 
rogamos señor". 
 
Aguirre estuvo acompañado por los dirigentes nacionales del PRD, Jesús Ortega y el de Convergencia, Luis Walton 
Aburto así como por el coordinador del DIA, Manuel Camacho Solís con quienes fue al IEEG a solicitar su registro 
como candidato y luego encabezaron un mitin en la plaza central "Primer Congreso de Anáhuac" en esta ciudad. 
 
Ante cientos de sus simpatizantes que llenaron la plaza, el senador con licencia, contó una anécdota de un 
candidato priísta a la alcaldía de Cuajinicuilapa, Andrés Cruz Zacapela quien en campaña acudió a la iglesia y ahí 
el cura les dijo a los feligreses que rogaran a Dios para que éste ganara la elección. 
 
"Yo soy fervientemente católico y creo en Dios", dijo Aguirre. 
"No me asumo ni me visto como el mesías de los tiempos modernos, ni vengo a ofrecerles paraísos de corte 
celestial, vengo con la fuerza de un pueblo ultrajado en su esperanza, de un pueblo ofendido por estar postrado en 
los últimos lugares del desarrollo humano", afirmó Aguirre. 
 
Jesús Ortega, dijo que la candidatura de Aguirre y su triunfo electoral del 30 de enero tiene como principal 
propósito "acabar con el cacicazgo y la violación sistemática de los derechos humanos en Guerrero". 
 
En tanto, al otro extremo de la ciudad, en la explanada de las oficinas del PRI, Añorve Baños rindió protesta como 
candidato de la Alianza Tiempos Mejores que integran el PRI, PANAL y el PVEM. 
 
Añorve fue arropado por la dirigente nacional de su partido, Beatriz Paredes; los Gobernadores de Chihuahua, 
César Duarte; de Oaxaca, Ulises Ruiz; de Coahuila, Humberto Moreira; y el de Campeche, Fernando Ortega 
Bernés; así como de los ex Gobernadores de Guerrero, Israel Soberanis Nogueda, Rubén Figueroa y René Juárez y 
el ex líder nacional del PRI, Gustavo Carbajal Moreno. 
 
El priista dijo que el cree en Dios y que seguramente durante su campaña lo acompañará. 
 
Y en referencia a su contrincante Ángel Aguirre quien es su primo, Añorve, dijo que él va a competir y va a ganar la 
gubernatura para tener el poder y beneficiar al pueblo, "no para tener el poder para perpetuarse y tener 
privilegios". 
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Se comprometió a realizar una campaña de propuestas y no de "ataques o pleitos porque la gente ya está harta de 
que los políticos nos peleemos". Refrendó su compromiso de que de ganar la gubernatura va a respetar los 
derechos humanos y va a sacar de las cárceles a todos los presos políticos. Por su parte, la dirigente nacional del 
PRI, Beatriz Paredes, dijo que Añorve es un político exitoso y leal al partido. 
 
"Que no nos quieran vender espejitos, los que se fueron, ya se fueron", dijo en referencia al senador con licencia 
Ángel Aguirre y a un grupo de seis legisladores, ex alcaldes y dirigentes´del PRI en varios municipios. "Los 
verdaderos priistas están aquí", dijo Paredes en alusión a que en ese mismo momento en el zócalo del centro de la 
ciudad su ex compañero de partido Ángel Aguirre junto con los líderes del PRD, Convergencia y PT encabezaba un 
mitin. "En el PRI tenemos candidato, tenemos programa, una alianza legítima porque se hermana con principios y 
propósitos", dijo. 
 
 
 
 

Reconocen a su militancia 
 
(18 octubre 2010).- INSURGENTES NORTE. Con un evento festivo, la dirigencia nacional del tricolor celebró 
ayer el "día de los abuelos priistas". En el evento, el ex presidente del tricolor, Pedro Ojeda Paullada, aseguró que 
los militantes de la tercera edad tendrán un papel fundamental en el trabajo político para regresar a Los Pinos en 
2012. 

 
 
 

Niega Ortega responder insultos 
 
Jesús Guerrero 
 
(18 octubre 2010).- CHILPANCINGO.- El presidente del PRD, Jesús Ortega, dijo ayer que, pese a que Andrés 
Manuel López Obrador lo insulta por apoyar las alianzas, no le responderá. 
 
"Tenemos tareas mucho más importantes que andarnos peleando entre nosotros", comentó. 
 
Ortega dijo desde "hace un buen tiempo" no tiene comunicación con López Obrador y se dijo víctima de "un 
bombardeo de insultos" por parte del ex candidato presidencial del sol azteca. 
 
Acompañado por el presidente de Convergencia, Luis Walton, Ortega estuvo en la presentación de la solicitud de 
registro de Ángel Aguirre como candidato a la Gubernatura de Guerrero. 
 
Ortega dijo desconocer si López Obrador apoyará la campaña del senador priista con licencia. "No sé si él venga. 
Yo no le llevo la agenda a Andrés Manuel", señaló. 
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Round 1: Ebrard vs. AMLO 
 
(18 octubre 2010).- Marcelo Ebrard y López Obrador mostraron su "músculo" en el Edomex. En Toluca, frente 
a la oficina de Enrique Peña, el Jefe de Gobierno advirtió al PRI que le arrebatarán la Gubernatura con una alianza 
amplia. En tanto, en su gira por cuatro municipios, López Obrador acusó de traidores a quienes promueven la 
alianza con el PAN. 
 
 
 

Arman 'round' en Edomex 
 
Ahondan diferencias Jefe de Gobierno y tabasqueño 
 
Manuel Durán 
 
(18 octubre 2010).- Reivindica Ebrard las alianzas 
 
Manuel Durán 
 
Enviado 
 
TOLUCA.- A unos pasos del Palacio de Gobierno donde despacha el Mandatario mexiquense Enrique Peña Nieto, 
Marcelo Ebrard aseguró que inició el inicio del fin de 82 años de control priista en la entidad y reivindicó las 
alianzas. 
 
"Hoy no es el fin de esa lucha porque no se va a terminar hasta que pongamos aquí a un Gobernador o 
Gobernadora que responda a la mayoría. 
 
"Hoy no es el principio, hoy no es el fin, hoy es el principio del fin del Gobierno priista en el Estado de México", 
aseveró. 
 
Sostuvo que no prosperará el objetivo de Peña Nieto de impedir las alianzas en 2011. 
 
"¿Por qué le tienen miedo a eso? ¿Por qué creen? Porque ya les pasó en Oaxaca. En Oaxaca también gobernaron 
80 años y ya se van el primero de diciembre. Con un candidato progresista los derrotamos", refirió al insistir en su 
defensa de las coaliciones. 
 
Ante unas 15 mil personas, reunidas en la Plaza de los Mártires de Toluca para protestar contra la llamada "Ley 
Peña", Ebrard prometió que cuando un Mandatario progresista tome la riendas de la entidad se aplicarán los 350 
programas sociales que existen en el Distrito Federal. 
 
En su arenga, señalando con la mano izquierda hacia la oficina de Peña Nieto, el Jefe de Gobierno aseguró que los 
priistas ya tuvieron su oportunidad. 
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"Ahora tenemos que tener un Gobierno progresista como el que tenemos en la Ciudad de México. 
 
"Allá, en 13 años, el Gobierno del ingeniero (Cuauhtémoc) Cárdenas, de Andrés Manuel (López Obrador) y el 
Gobierno que encabezo, en tres gobiernos, se han hecho más avances sociales que en 80 años de priismo", señaló. 
 
En su turno, el líder estatal del PRD, Luis Sánchez, propuso a los militantes un pacto de unidad y promover una 
amplia alianza rumbo al 2011. 
 
"Un verdadero compañero perredista no trata de destruir a otro perredista para ganar espacio o posición. 
Propongo que hagamos un pacto de unidad entre las y los perredistas", exhortó. 
La mano del GDF 
 
En la organización del acto masivo participaron las corrientes del PRD afines a Ebrard. Cientos de camiones 
movilizaron a los simpatizantes. 
 
En la logística del evento se observó a funcionarios del Gobierno del Distrito Federal, incluidos elementos de la 
seguridad personal del Jefe de Gobierno. 
 
El secretario general del PRD-DF, Jesús Valencia, aseguró que movilizaron mil 300 camiones desde distintas 
regiones. 
 
También llegaron a Toluca, en sus propios autos, funcionarios del GDF como el Secretario de Gobierno, José 
Ángel Ávila, del Trabajo, Benito Mirón, y de Turismo, Alejandro Rojas. 
 
"Ebrard Presidente", decían algunas pancartas. 
 
Durante un ajuste de tiempo, antes el mitin, Ebrard pidió un café americano en el restaurante Biarritz de Toluca. 
 
Lo acompañaron en la mesa Luis Sánchez, y los senadores Carlos Navarrete, Graco Ramírez y Héctor Bautista. 
 
"Tenemos que estar contentos porque tenemos 17 candidatos, muchos ciudadanos. Incluyendo a Yeidckol 
(Polevnsky)", comentó. 
 
Incluso precisó que la postulación del aspirante será por encuesta y a más tardar en enero próximo habrá 
candidato de la izquierda. 
 
Quieren engañar, acusa AMLO 
 
Érika Hernández 
Enviada 
 
CHICOLOAPAN.- Andrés Manuel López Obrador calificó ayer como una salida fácil decir que con una alianza, 
como la que hubo en Oaxaca, se puede derrotar al PRI en el Estado de México. 
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En una postura opuesta a la del Jefe de Gobierno Marcelo Ebrard, el tabasqueño descalificó que quieran engañar a 
la gente afirmando que las coaliciones con el PAN son la única vía para derrotar al PRI en 2011 
 
"Es una argumentación un poco fácil de decir que sin alianzas no se puede ganar al PRI. Para mí es una actitud de 
sumisión. ¿Por qué no se puede ganar ahora si la situación del País ha empeorado? Hace cuatro años vencimos al 
PAN y al PRI. 
 
"No me opongo a que se hagan esos actos. No estoy de acuerdo con ellos. No van a poder los dirigentes seguir 
engañando con mentiras porque la militancia no quiere la alianza con la derecha", acusó luego en Chicoloapan. 
 
Mientras en Toluca, Ebrard llamó a concretar una alianza para derrotar al PRI, en Texcoco ante cerca de 7 mil 
asistentes, López Obrador pedía a sus simpatizantes rechazar la coalición con el blanquiazul. 
"No es un pecado no respaldar una decisión de la dirigencia, y no necesitan renunciar al partido por no ir con 
ellos. En mi caso, voy a pedir licencia para impulsar una alianza de izquierda con un candidato registrado con el 
emblema del PT y Convergencia, donde podrán estar la bases perredistas", retó en Texcoco. 
 
Los operadores 
 
Las corrientes opositoras a la dirigencia nacional y estatal del sol azteca, que encabezan Jesús Ortega y Luis 
Sánchez, respectivamente, llenaron las plazas de los cuatro municipios que visitó el tabasqueño. 
 
El Grupo de Acción Política (GAP), coordinado por Higinio Martínez, e Izquierda Democrática Nacional, liderada 
por Rosendo Marín, mostraron su capacidad de convocatoria. 
 
En los actos de Texcoco, Los Reyes, Chicoloapan y Chimalhuacán, López Obrador agradeció que respalden su 
decisión de oponerse a una alianza en la entidad y acompañarlo rumbo a 2012. 
 
Afirmó que la movilización de la dirigencia estatal en el mitin de Ebrard es la definición clara de las posturas 
encontradas que hay en el PRD. 
 
Incluso, los coordinadores de la Gira de la Lealtad enviaron gente a Toluca para que reportaran la afluencia de 
simpatizantes en el evento que presidió el Jefe de Gobierno capitalino. 
 
López Obrador arrancó el día con un desayuno con el Obispo de Texcoco, Juan Manuel Mancilla, en el que, de 
acuerdo con algunos testigos, el tabasqueño habló sobre su Proyecto Alternativo de Nación. Al final de la reunión 
se incorporó el Nuncio Apostólico, Christophe Pierre. 
 
Al referirse a los nuevos consejeros del IFE que elegirá la Cámara de Diputados, el ex candidato presidencial 
expuso que no serán confiables para conducir la elección de 2012, pues serán seleccionados por grupos de poder. 
 
"No serán consejeros independientes porque (el IFE) es una institución secuestrada por la mafia en el poder. Es 
cosa de pensar que los que están ahora fueron electos de la misma manera que los anteriores, sucederá lo mismo. 
 
"Es muy difícil que haya un órgano electoral verdaderamente independiente", consideró en entrevista. 
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Alistan controversia contra la 'Ley Peña' ante la Corte 
 
Defienden candidaturas comunes 
 
Sandra García 
 
(18 octubre 2010).- Corresponsal 
 
TOLUCA, Edomex.- El dirigente estatal del PRD mexiquense, Luis Sánchez, aseguró que mañana presentarán ante 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación la controversia constitucional contra la llamada "Ley Peña", aprobada 
por el Congreso local y que eliminó la figura de las candidaturas comunes en la entidad. 
 
"El próximo martes acudiremos a la Suprema Corte de justicia de la Nación a interponer una acción de 
inconstitucionalidad, para echar abajo el capricho de Peña", dijo. 
 
Detalló que el recurso legal fue elaborado por abogados que su partido tiene en el Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM) y en el Instituto Federal Electoral (IFE), y con la asesoría de los despachos especializados 
Aguinaco Abogados y Aguilar Zinser. 
 
"Será un excelente documento porque hemos encontrado muchos elementos para argumentar que la Ley Peña 
trastoca los derechos ciudadanos en materia electoral", explicó el dirigente del sol azteca. 
 
El recurso legal, añadió Sánchez, está respaldado por el PAN, el PT y Convergencia. 
"Van los cuatro partidos políticos. Va el PAN -ellos hacen lo suyo por separado-, también van PT y Convergencia. 
Todos los partidos van a presentar su propio recurso", precisó el dirigente del sol azteca. 
 
Luis Sánchez explicó que aunque los diputados locales de Convergencia no respaldan la controversia, sostuvo que 
las dirigencias estatal y nacional del partido naranja sí están de acuerdo en impugnar la reforma que eliminó las 
candidaturas comunes rumbo a las elecciones locales de 2011. 
 
El pasado 14 de septiembre, cuando el Congreso mexiquense aprobó la reforma que eliminó las candidaturas 
comunes, tres legisladores de Convergencia votaron a favor. 
 
El dirigente perredista expuso que si la Suprema Corte desecha la controversia, optarán por ir en coalición con 
otros partidos para contender por la Gubernatura en 2011. 
 
"Confiamos en que vamos a echar atrás la 'Ley Peña' y, por supuesto, el plan B son las coaliciones. 
 
"Las candidaturas comunes nos dan mejores condiciones a todos los partidos. Eso es lo que no quiere Peña Nieto y 
nos va a poner piedras en el camino", refirió. 
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Ve Navarrete regalo al PRI con división 
 
(18 octubre 2010).- REFORMA / Staff 
 
El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, advirtió ayer que la división de su partido en el Estado de 
México es el mejor regalo que se le puede dar al Gobernador Enrique Peña Nieto para que el PRI gane las 
elecciones de 2011. 
 
"La división del PRD en el Estado de México sería un regalo inesperado en charola de plata para el Gobernador, 
por eso hago un llamado a toda la militancia a no agotar las fuerzas en el conflicto interno y concentrarse en 
definir un candidato capaz de impedir que el PRI triunfe en esta entidad", alertó a través de un comunicado. 
 
El legislador federal aseguró que los militantes, dirigentes y líderes del PRD, deben hacer un ejercicio de serenidad 
y tolerancia, sin descalificaciones, para resolver las discrepancias políticas en el marco de la unidad interna. 
 
"No agotemos nuestras fuerzas en el conflicto interno y concentrémonos en sacar una candidatura competitiva que 
sea capaz de impedir que Peña Nieto construya un paseo triunfal en el 2012 ganando contundentemente la 
Gubernatura del Estado de México", expresó. 
 
El guanajuatense sostuvo que agudizar las diferencias internas y fracturar la unidad partidaria sólo beneficiará al 
tricolor, ya que permitirá a Peña Nieto salir de la Gubernatura entre fanfarrias y burlándose de la oposición. 
 
Navarrete mostró su preocupación porque la polarización excluyente se ha trasladado al interior del sol azteca, 
olvidando que el enemigo a vencer es el tricolor. 
 
Reiteró su llamado a la unidad para que su partido obtenga buenos resultados en 2011, en las elecciones de 
Guerrero y Baja California Sur, además del Estado de México. 
 
"Hago un llamado a todos los dirigentes del PRD, de todas las expresiones políticas y de todas las tendencias, 
independientemente de sus simpatías personales por alguno de los precandidatos a la Presidencia, que cerremos 
filas alrededor de Baja California Sur y Guerrero", agregó. 
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Buscan destrabar reformas 
 
Impulsan fuero militar. Anuncian senadores acuerdos sobre los gobiernos de coalición 
Claudia Guerrero 
 
(18 octubre 2010).- Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI, PVEM y Convergencia en el Senado se 
reunirán hoy con el Presidente Felipe Calderón, a quien anunciarán acuerdos concretos sobre la reforma política, 
entre los que se contemplan cambios a la Constitución para establecer los llamados gobiernos de coalición.  
De acuerdo con integrantes de la Junta de Coordinación Política, los legisladores aprovecharán el encuentro en 
Palacio Nacional para pactar con el titular del Ejecutivo el impulso a reformas pendientes relacionadas con el 
fuero militar, la creación del mando único policial y los órganos reguladores. 
 
Los líderes de las bancadas acordaron que el panista Santiago Creel informe sobre los avances de la reforma 
política y, de manera particular, sobre la figura de gobiernos de coalición, que se pretende aprobar para que pueda 
aplicarse tras las elecciones presidenciales de 2012. 
 
Fuentes de la Junta de Coordinación Política del Senado adelantaron que el objetivo es permitir que el ganador de 
la contienda pueda coaligarse con otras fuerzas políticas, con una agenda legislativa común, programa de 
Gobierno y gabinete plural. 
 
La propuesta ha sido trabajada y consensuada durante las últimas semanas por los senadores del PRI, Jesús 
Murillo y Pedro Joaquín Coldwell; del PAN, Alejandro Zapata y Creel, y del PRD, Arturo Núñez y Graco Ramírez. 
La elaboración del proyecto, que será anunciado durante la reunión con el Presidente, contó con la asesoría de los 
expertos de María Amparo Casar, Jorge Alcocer y Lorenzo Córdova. Ayer, el coordinador del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones, pidió que el diálogo con el Ejecutivo se realice de manera franca y sin dobles intenciones. 
 
"Nosotros vamos con esa actitud y esperamos reciprocidad del Gobierno federal", dijo. 
 
"El diálogo entre el Ejecutivo Federal y el Senado de la República debe conducir a definir prioridades de la agenda 
nacional y legislativa y acelerar los cambios que el País". El sonorense confirmó que en la reunión, que se llevará a 
cabo en Palacio Nacional, se hablará de la necesidad de avanzar hacia una nueva gobernabilidad fundada en la 
modernización del régimen presidencial. 
 
Explicó que la lista de reformas necesarias incluye la definición de órganos autónomos que aseguren condiciones 
de competencia y seguridad jurídica para ayudar a crecer, así como mejoras en los instrumentos para superar la 
violencia y recuperar la seguridad pública.El presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista José 
González Morfín, no descartó la posibilidad de que una segunda fase del diálogo se lleve a cabo en las instalaciones 
del Senado, tal y como lo demandó la bancada del Partido de la Revolución Democrática. 
 
Además, adelantó que la presencia de Calderón en las instalaciones de la Cámara alta prácticamente está 
asegurada para el próximo 27 de octubre, cuando el Senado hará entrega de la Medalla Belisario Domínguez, que 
se negocia entre el panista Luis H. Álvarez y el ex rector de la UNAM Javier Barros Sierra.Al encuentro de hoy en 
Palacio Nacional con Felipe Calderón declinaron acudir los dirigentes de las fracciones del Partido del Trabajo y de 
la Revolución Democrática, Ricardo Monreal y Carlos Navarrete. 
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Claroscuros 
 
Los aspectos de la reforma política donde hay algunos puntos de coincidencia entre el Poder Ejecutivo y algunas 
bancadas del Legislativo son: 
 
Coincidencias 
· Reelección de alcaldes 
· Reelección de legisladores 
· Reducción de 500 a 400 diputados 
· Reducción de 128 a 96 senadores 
· Referéndum y consulta ciudadana 
  
 Disidencias 
· Informes presidenciales y rendición de cuentas 
· Candidaturas independientes 
· Organismos electorales y regulación de comicios 
· Registro de partidos políticos 
· Iniciativa ciudadanas 
· Segunda vuelta en elección presidencial 
 
 
 
 
 
 
 
 

Buscan líder de bancada 
Sandra García 
 
(18 octubre 2010).- TOLUCA.- Los diputados locales del PRD discutirán este lunes quién asumirá la 
coordinación de su bancada, luego de que Ricardo Moreno Bautista renunció como militante en rechazo a las 
alianzas con el PAN en la entidad. 
 
El dirigente estatal del sol azteca, Luis Sánchez negó que el diputado, afín a López Obrador, haya sido destituido 
como coordinador parlamentario. 
"No hubo destitución. Se reunieron para platicar el tema. Le informaron que estaban discutiendo eso y él tomó la 
determinación", aseguró. 
 
Sánchez sostuvo que no fue informado sobre la remoción de Moreno Bautista."No estaba de acuerdo con ello. No 
fui informado de que lo iban a hacer. Hemos perdido a un gran compañero", expresó. 
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Presiona el PRD a Godoy Toscano 
Luis Brito 
 
(18 octubre 2010).- La diputada Leticia Quezada, vocera del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de 
Diputados, llamó ayer a su compañero de bancada, Julio César Godoy Toscano, a enfrentar el proceso ante la 
Sección Instructora que analiza su desafuero por presuntos nexos con "La Familia Michoacana". 
 
Quezada confió en que el diputado se presente hoy ante la instancia legislativa, luego que el pasado viernes faltó a 
la cita en la que se le informaría de la segunda imputación que le hace la Procuraduría General de la República 
(PGR), argumentando que su madre estaba enferma. 
 
"Él tiene que afrontar todo este proceso, independientemente de lo que se encuentre o no, tiene que enfrentar el 
proceso, nosotros como grupo parlamentario le hacemos ese llamado a que, obviamente, como han dicho, de la 
cara, enfrente el proceso y salga la verdad a la luz pública Entrevistada al término de un acto del Gobierno del DF 
que conmemoró el 57 aniversario del derecho al voto de la mujer, la diputada perredista agregó que deben 
investigarse las filtraciones de datos del expediente en contra de Godoy Toscano a medios de comunicación, al 
considerar que se busca afectar la imagen del PRD. 
 
Niega Ortega protección 
 
El dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, dijo que su partido no va a proteger a Godoy Toscano en caso de que 
se demuestren sus presuntos lazos con el grupo criminal "La Familia"."Ya lo hemos dicho, el PRD no va a meter 
las manos por nadie y yo lo que le recomiendo al diputado Godoy es de que se presente ante los jueces y enfrente el 
proceso como cualquier ciudadano", refirió el líder nacional del Sol Azteca, quien acudió a Chilpancingo para el 
registro de Ángel Aguirre Rivero como candidato a la gubernatura de Guerrero. 
 
 
 
 
 
 

Exhiben anomalías 
 
(18 octubre 2010).- Según información recopilada por el diputado César Augusto Santiago, del PRI, y el ex 
legislador Cuauhtémoc Velasco, Néstor Moreno Díaz, acusado de recibir sobornos a cambio de autorizar contratos 
de la CFE, tiene una larga lista de acusaciones en el sector público. Entre ellas, el 19 de marzo de 1998 la entonces 
Secretaría de la Contraloría y Desarrollo Administrativo (Secodam) dispuso la destitución e inhabilitación de 
Moreno Díaz por 10 años, pero sólo fue separado un mes. 
 
Asimismo, una denuncia de hechos presentada el 26 de mayo de 2000 ante la PGR por el apoderado general para 
pleitos y cobranzas de la CFE, por un supuesto préstamo indebido de materiales a la empresa Grupo Apycsa, por 
16 millones 208 mil 927 pesos. En otro expediente, iniciado por Contraloría Interna de la CFE, se menciona que 
Moreno Díaz pidió equipos a la empresa SENSA que la CFE compró, pero que nunca funcionaron. 
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Paga empresario concierto a Fox 
Jorge Escalante 
(18 octubre 2010).- Corresponsal 
 
SAN CRISTÓBAL, Gto.- El empresario Roberto González Barrera fue quien pagó al cantante inglés Elton John por 
ofrecer un concierto en esta comunidad a beneficio del ex Presidente Vicente Fox y de su Centro de Estudios para 
recaudar fondos destinados a becas para estudiantes de escasos recursos. En improvisada conferencia de prensa, 
el ex mandatario mexicano ventiló ayer que el propietario de Banorte y Maseca cubrió los gastos al músico 
británico por actuar en San Cristóbal. "Él sí cobró, pero hubo quien nos lo patrocinó, y lo voy a decir, fue Banorte. 
Banorte nos patrocinó", mencionó cuando le preguntaron cuánto cobró el artista por actuar en la comunidad. 
Señaló que le dio las gracias al empresario por su contribución con su Centro de Estudios, y destacó que es el tipo 
de personas que se requieren para construir un mejor País. 
 
"Yo nada más les di las gracias, una y mil veces (a Roberto González), porque ese es el tipo de gente que 
necesitamos en México. Vean todo lo que Banorte y Maseca han hecho para los damnificados en Nuevo León, en 
Veracruz, ese es el tipo de empresas, ese es el tipo de compromisos social que requerimos en México, de personas e 
instituciones", mencionó. "Es la manera en que vamos a construir un México mejor, con gente tan bondadosa, tan 
generosa como es este caso", agregó. Elton John ofreció un concierto en esta comunidad el viernes pasado a 
beneficio del Centro Fox, que utilizará lo recaudado para su fondo de becas a estudiantes de escasos recursos. Fox 
comentó que esperan recaudar 5 millones de pesos por el concierto del músico británico. 
 
 

Critican a Ivonne no ir a su informe 
Pedro Diego Tzuc 
(18 octubre 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- Asidua asistente a los informes de otros Gobernadores del País, Ivonne Ortega Pacheco, recibió críticas 
por no asistir al suyo ante el Congreso de Yucatán. La Mandataria entregó ayer el tercer informe constitucional de 
su administración, en una ceremonia de mero trámite con duración de escasos 10 minutos. Ortega envió el 
documento en manos del Secretario de Gobierno, Víctor Sánchez Álvarez. "Es un desdén claro a la ciudadanía y al 
Poder Legislativo; vemos a la Gobernadora acudiendo a los informes de todos los Gobernadores del interior de la 
República, no se pierde ni uno y al propio no asiste; esto es una incongruencia total, una falta de de sensibilidad y 
de oficio político, pues ella debería de estar acá.., dijo la coordinadora de la fracción parlamentaria del PAN, 
Magaly Cruz. Su compañero de bancada, Renán Concha Barrera, señaló en entrevista que a partir del próximo 
martes se procederá al análisis y desglose puntual del estado que guarda Yucatán, en particular su situación 
económica y financiera, así como de los diversos programas sociales. 
 
"Lo hemos vivido en Mérida y todo Yucatán, es un Estado que está en una severa crisis y un caos financiero, 
verdaderamente preocupante, y nosotros como diputados vamos hacer los exhortos y los señalamientos 
necesarios. "Vamos a hacer el análisis con mucha responsabilidad y vamos a hacer los señalamientos de manera 
enérgica, para que se pueda corregir o evitar que nos vayamos por la borda como Estado". Por su parte, el 
coordinador de los diputados del PRD, Edilberto Rodríguez López, recriminó que falta mucho para cumplirle a los 
yucatecos en materia de salud y de apoyos al campo, al cual, según opinó, se le tiene prácticamente en el 
abandono. 
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"Se ha invertido muchísimo dinero en la imagen de la Gobernadora, pero lo que necesitamos es que se invierta 
para sacar adelante a los yucatecos; a nivel nacional se pueden decir muchas cosas, la televisión sobre todo, aquí es 
donde tiene que informar no en otros lugares. "Un informe de un Gobierno que quiere ser transparente, puntual y 
que responda a sus ciudadanos debería estar aquí y gastaría menos dinero; ante quien tiene obligación es con el 
pueblo yucateco, no con el Gobierno del Estado de México, no con los Gobiernos del norte, ni de otros países", 
advirtió. 
 

 
PLAZA PÚBLICA / Godoy: ¿inocente o culpable? 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(18 octubre 2010).- El diputado Julio César Godoy no acudió el viernes a su cita con la sección instructora. 
Adujo un problema familiar (la salud de su madre) que lo obligó a viajar a Michoacán. El órgano legislativo que 
dictaminará si procede su desafuero lo convocó para hoy lunes. Se incriminará a sí mismo en caso de ausentarse 
de nuevo, pues dará lugar a la conjetura que ha huido para ponerse a salvo de la prisión con que se le amenaza. Si 
se presenta este mediodía, podrá desarrollar su defensa contra el segundo pedido de la Procuraduría General de la 
República, que solicita retirarle su inmunidad parlamentaria a fin de llevarlo ante la justicia por sus presuntos 
nexos con el narcotráfico, y más específicamente con Servando Gómez, apodado La Tuta, a quien se tiene como 
jefe de La Familia Michoacana, la banda delincuencial con pretendidos pujos moralistas que ha extendido su 
presencia hacia el estado de México. 
 
Temprano el jueves por la mañana el periodista Carlos Puig dio a conocer en W Radio la grabación de una 
conversación telefónica entre Gómez y Godoy, donde se manifiesta el nexo entre el entonces candidato y La Tuta, 
en el supuesto caso de que en efecto de este último se trata. Se aportó como elemento de referencia, a fin de 
identificar a Gómez, un telefonema que él mismo hizo el año pasado a la televisora del gobierno michoacano. Pero 
es una referencia insuficiente, pues nada hay que corrobore que la persona que llamó al conductor de un programa 
en Morelia sea efectivamente La Tuta. La conversación grabada tuvo lugar el 12 de junio, cuatro días antes de que 
se expidiera la orden de aprehensión contra Godoy, que no pudo ser cumplida aún porque el ahora diputado se 
mantuvo prófugo por más de un año, hasta que en septiembre rindió protesta en la Cámara y quedó investido del 
fuero del que la Procuraduría busca desposeerlo. 
 
Filtrar la grabación, difundirla antes de que la conociera la sección instructora, tuvo un contundente efecto político 
y mediático, que era el propósito de la infidencia. Salvo que privadamente se les diera a conocer alguna evidencia 
adicional, dirigentes del PRD que hasta ese momento defendieron la inocencia de Godoy (como tiene que ser, pues 
lo asiste la presunción respectiva, que beneficia a todo inculpado hasta que una sentencia firme lo declare 
culpable), se distanciaron de él. Si lo hicieron sólo por el efecto de la grabación difundida, habrían caído en el 
juego de la PGR, urgida de recobrar credibilidad después de su colosal fracaso en las acusaciones contra 35 
funcionarios estatales y municipales (incluidos 10 alcaldes) en una vasta operación de que forma parte la 
persecución penal contra Godoy y que se conoce como el michoacanazo. Si la grabación del diálogo entre La Tuta y 
Godoy fue ilegal, carece de valor jurídico, pero lo tuvo ya en el orden político y de opinión pública, donde ya se da 
por hecho que existe un nexo entre ambos. El propósito de mostrar al público antes que a la Cámara de Diputados 
la prueba de la culpabilidad de Godoy se perfeccionaría si el imputado no se presenta hoy ante la sección 
instructora, pues si en efecto mantuvo ligas con La Familia Michoacana y sabe que la PGR puede probarlo, su 
ausencia del viernes, confirmada hoy significaría que ha huido. Habrá que esperar poco para saberlo. 
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El diputado priista Arturo Zamora, uno de los cuatro integrantes de la sección instructora (los restantes son César 
Augusto Santiago, que la preside y es también priista; la perredista Thelma Guajardo y César Octavio Madrigal, del 
PAN) está obligado, como sus compañeros, a abordar el desafuero con imparcialidad y objetividad. Pero no podrá 
dejar de aportar su propia experiencia a la valoración del expediente y de la filtración con la que se pretende 
corroborar los cargos contra el diputado michoacano. 
 
Zamora fue víctima del uso político de la PGR hace cuatro años, cuando era candidato al gobierno de Jalisco. Dos 
semanas antes de los comicios, el Grupo Reforma publicó un informe de la DEA que involucraba con el 
narcotráfico al entonces alcalde de Zapopan con licencia. Personalmente el procurador general de la República, 
Daniel Cabeza de Vaca, avisó que el Ministerio Público federal tenía en curso una averiguación previa contra 
Zamora, por ese asunto. Se informó también que había otra, por un presunto fraude al IMSS, denunciado el 30 de 
mayo por Manuel Espino, a la sazón presidente del PAN. Se abundó en pormenores: se dijo que Zamora poseía 
nueve predios y edificios obtenidos con fondos de procedencia ilícita. 
 
En vísperas electorales, el revuelo que provocaron esas informaciones se reflejó en la opinión de los ciudadanos. 
Hasta ese momento, las preferencias electorales eran favorables al candidato del PRI. Pero en la jornada electoral 
el resultado le fue adverso, si bien por una mínima diferencia. Aunque sea imposible probarlo, no es una conjetura 
extravagante suponer que la acusación divulgada por la PGR mermó votos al aspirante priista, porque una porción 
menor del público atendió la secuela, que consistió en que la oficina de Cabeza de Vaca se desdijera de las 
imputaciones, y reconociera que Zamora era propietario no de nueve, sino de dos casas cuyo dominio había 
acreditado plenamente. 
 
Si Godoy llega este mediodía a San Lázaro y enfrenta la segunda acusación con base en los fallos de jueces que 
desestimaron la grabación de marras, será difícil que la Cámara lo desafuere, porque en la bancada priista se 
percibe un ánimo contrario a ese propósito gubernamental. 
Cajón de Sastre 
 
Al cabo de una penosa enfermedad, anteayer sábado murió en Filadelfia el doctor Friedrich Katz, nacido en 1927 
en Viena, en el seno de una familia judía a la que hizo emigrar el régimen nazi extendido originalmente a Austria. 
Aunque vivió pocos años entre nosotros, acogido con sus padres por el gobierno del presidente Cárdenas, lo que 
insistió siempre en recordar, se hizo mexicano por los anchos horizontes que abrió a la historia de nuestro país. 
Comenzó con La guerra secreta en México y coronó su indagación sobre nuestro pasado con su Pancho Villa, obra 
en dos volúmenes donde no hay una línea desperdiciada. También publicó Revuelta, rebelión y revolución: la 
lucha rural en México del siglo XVI al siglo XX. Querido y admirado en México desde las posiciones más distantes 
entre sí, fue un ejemplar formador de muchos historiadores mexicanos. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
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Germán Martínez Cázares / ¿Rebasados por la 
derecha? 
Germán Martínez Cázares 
 
(18 octubre 2010).- Esta semana inicia la batalla por la presidencia del PAN. En ese altercado interno tenemos 
una idea-brújula que los panistas no debemos olvidar: la defensa de la libertad del individuo. La contienda será 
buena ocasión para refrendar nuestra fe en esa libertad. Un PAN sin miedo a preservarla podrá ganar; pero, un 
PAN tímido, avergonzado de su credo liberal mirará a sus adversarios -parafraseando al presidente Calderón- 
rebasar por la derecha. La doctrina libertaria debe retoñar en el futuro comité nacional. No podemos preconizar 
las remotas tesis de libertad predemocrática, como si no gobernara el PAN. Benjamin Constant, el gran escritor 
liberal francés del siglo XIX, elaboró una famosa distinción entre libertad antigua y moderna. Observó que los 
antiguos -fue erudito en Grecia y Roma- defendían una vieja libertad, donde los ciudadanos sólo exigían "tener 
voz" en los procesos colectivos de toma de decisiones; mientras, los ciudadanos modernos, abrazan una libertad 
nueva, "esfera de no intervención o de independencia individual, protegida por la ley". 
 
La idea añeja de libertad de Constant es la semilla panista sembrada en 1939 y promovida hasta el triunfo de Fox. 
Era sólo libertad política. Participación ciudadana plena, elecciones periódicas y creíbles. Esa libertad, lo advirtió 
Constant, no garantizaba ninguno de los derechos individuales o privados. Faltaba edificar otra libertad para hacer 
posible a los individuos definir y perseguir sus propios intereses. La libertad antigua en México es conquista del 
PAN. ¿Pero, quién defiende ahora la libertad moderna? Esa libertad, garantía de la propiedad privada de los 
medios de producción. Esa libertad moderna de un Estado limitadísimo a proteger derechos individuales, a 
garantizar el cumplimento de la ley y los contratos, a suministrar ciertos bienes públicos y, a establecer una red 
mínima de seguridad social, sólo para personas víctimas de infortunio o incapaces de valerse por sí mismas. Creo 
que el PAN pierde el voto joven porque no patrocina una libertad moderna. De la elección presidencial del 2006 a 
la de 2009, 10 por ciento de los votantes, del segmento de entre 18 y 25 años, migraron del PAN a la alianza PRI-
PVEM. 
 
Defender beneficiarios del Estado, estimular buscadores de beneficios del Estado, apapachar burócratas del 
beneficio estatal, crear organismos para validar a los beneficiarios del Estado, etcétera; son actitudes priistas 
antiliberales para crear vasallajes y, eludir competencia y mérito. El PAN no puede seguir en esa trampa social. Un 
joven ve esos beneficios como privilegios. Aprecia, mejor, una educación de calidad. No confía en los políticos. 
Prefiere trabajar en una trasnacional a vivir del nacionalismo de un subsidio, por eso van a Estados Unidos. 
Admite la tolerancia religiosa. Sabe que los monopolios empresariales y sindicales le privan de empleo. ¿Estamos 
los panistas dando respuestas modernas a esa realidad? Los jóvenes -más de ocho millones de nuevos electores en 
2012- sienten, con Benjamin Constant, que la transferencia de libertad de unas manos a otras, para crear una 
"soberanía del Estado", no aumenta la libertad, sólo desplaza el peso de la esclavitud. 
 
Acción Nacional tiene la oportunidad de construir un discurso liberal con rostro nuevo. El PRI con siluetas jóvenes 
-aunque palabras de siempre- recuperó Zacatecas, mantuvo Nuevo León, Quintana Roo, Veracruz y amaga a Los 
Pinos. El capitán del barco panista debe ser moderno y hablar de libertad moderna. No es cierto que el PAN esté 
lejos de los ciudadanos. Es parcialmente cierta su inhabilidad para comunicar. Nuestro error -mío claro está- ha 
sido flaquear en la defensa de la libertad moderna. Granma, el periódico cubano, escribió de Mario Vargas Llosa a 
propósito del Nobel, "lo que ha construido con la escritura lo ha ido destruyendo con su catadura moral, los 
desplantes neoliberales, la negación de sus orígenes y la obsecuencia ante los dictados del imperio...". Ja, ja, ja. 
Puro ardor. 



 
LUNES 18 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
23 

Denise Dresser / ¿Somos idiotas? 
Denise Dresser 
 
(18 octubre 2010).- El ciudadano favorito de las autoridades es el idiota, o sea, quien anuncia con fatuidad "yo 
no me meto en la política". Así describe Fernando Savater a los desatendidos, a los que dejan las decisiones 
primordiales del país en manos de otros, a los que reclaman beneficios y protecciones por parte del Estado -
incluyendo espectáculos y diversión- pero no participan o exigen eficacia. Y el Estado mexicano, sólo parcialmente 
democrático, vive feliz atendiendo las necesidades de tantos mexicanos a quienes trata como "feligreses" en vez de 
ciudadanos. A quienes ofrece los beneficios de pertenencia a una iglesia o a un club, donde se antepone la 
devoción a una secta y se sacrifican de manera rutinaria los derechos democráticos. A quienes mediante segundos 
pisos y dádivas diarias y piscinas instaladas sobre el Paseo de la Reforma vuelven a los mexicanos adictos al 
populismo. 
 
Adictos a pensar que el mejor político es el que más obra política construye, el que más sacos de cemento regala, el 
que más subsidios garantiza, el que mejores promesas hace. Adictos a la simplificación de la complejidad 
mediante la cual un partido ofrece "vales para medicinas", la eliminación de la tenencia unos días antes del 
proceso electoral, el dinero en efectivo entregado de camino a la urna, la disminución del IVA, los subsidios a la 
gasolina. Desde la fundación del PRI, el populismo siempre nos ha acompañado, pero hoy en día parece aún más 
en boga. El PRI tiene a Enrique Peña Nieto, el PRD/PT/Convergencia a Andrés Manuel Obrador y a Marcelo 
Ebrard, el PAN a Felipe Calderón quien suele caer en la tentación populista en cada Informe de Gobierno o antes 
de cualquier contienda electoral. 
 
Y no es difícil entender por qué recurren al populismo como instrumento para gobernar. El populismo hace que 
todo sea tan simple, tan claro, "haiga sido como haiga sido". Divide al mundo en "fanáticos" o "gente decente que 
trabaja y lleva a sus hijos a la escuela". Clasifica a los mexicanos en los puros y los que generan "asquito". Separa a 
México en el "pueblo bueno" y "la mafia que se ha adueñado del país". Algo tan complejo como la crisis post-
electoral del 2006 se atribuye al odio y al rencor generado por López Obrador. Algo tan complicado como las 
razones detrás de nuestro crónico subdesempeño económico se atribuye a "el pillaje neoliberal". Cada bando busca 
organizar sus odios, generar sus propios adictos, dividir conforme a sus principios impolutos. Peor aún, el 
populismo absuelve a los ciudadanos de la responsabilidad para encarar los problemas del país. 
 
Como señala Savater en su Diccionario del ciudadano sin miedo a saber, el vicio del populismo va acompañado del 
vicio del paternalismo. El vicio de los gobiernos y las autoridades públicas de empeñarse en salvar a los 
ciudadanos del peligro que representan para sí mismos. Los políticos mexicanos de todas las estirpes se ofrecen 
solícitamente para dispensar a los ciudadanos de la pesada carga de su autonomía. Su lema es "Yo te guiaré: confía 
en mí y te daré lo que quieres". Un desfile multimillonario para festejar el Bicentenario: allí está. Una pista de 
hielo en el Zócalo: allí viene. Pena de muerte para los secuestradores; el Partido Verde apoya la iniciativa. Un 
hombre con pantalones capaz de imponer cambios aunque sea de forma autoritaria: allí está Carlos Salinas, otra 
vez. Una popular novia actriz de telenovelas: aparece en cada "spot" de Peña Nieto. México carga con uno de los 
mayores peligros de las democracias: una casta de "especialistas en mandar" que se convierten en eternos 
candidatos. En cada elección asistimos -y contribuimos- al reciclaje de pillos. 
 
Y el problema es que alcanzan esa posición gracias a la flojera o al desinterés del resto de los ciudadanos, que 
dimiten del ejercicio continuo de vigilancia y supervisión que les corresponde. Los idiotas mandan porque otros 
idiotas los eligen.  
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Los idiotas mandan porque logran erigirse en una especie de diosecillos que siempre tienen la razón, dado que los 
apoya el pueblo y el pueblo nunca se equivoca. El populismo ya sea de derecha o de izquierda sobrevive porque no 
hemos alcanzado la educación que premie la disidencia individual sobre la unanimidad colectiva. Que recompense 
el mérito en lugar del compadrazgo. Que nutra nuestra capacidad de luchar contra lo peor para que venga lo 
mejor. Que construya ciudadanos autónomos, libres, de carne y hueso. Que institucionalice la desconfianza en los 
líderes y la vigilancia sobre ellos por diferentes medios. 
 
Según un estudio reciente del encuestador Alejandro Moreno, 66 por ciento de los mexicanos piensa que 
"personas como yo no tenemos influencia sobre lo que el gobierno hace". Si eso no cambia, México seguirá siendo 
un terreno fértil para quienes quieren mantener a sus habitantes en una permanente minoría de edad, ajenos a la 
política y residentes permanentes del lugar mental donde faltan la resolución y el valor para participar en el 
espacio público. Y seguirá siendo un país gobernado por proto-populistas y ciudadanos idiotizados que los 
celebran. 
 
 
 

TOLVANERA / Croupier o líder 
Roberto Zamarripa 
 
(18 octubre 2010).- "Sé mucho como para retirarme de la política", declaró Patricia Flores, la ex jefa de la 
Oficina de la Presidencia a la revista Gente, de editorial Televisa. 
 
De la expulsión a la persecución. A Patricia Flores le siguen sus pasos muchos de los enemigos que acumuló 
durante su estancia en Los Pinos y que no necesariamente son los contrincantes partidistas sino los empresarios 
que sintieron afectación en varios de los negocios emprendidos. Pero en su fuga hacia adelante, Flores también 
sabe que juega con un factor adicional: la sucesión de César Nava, quien dejó de ser su aliado. De ahí que su dicho 
haya sonado a amago. Patricia es el ejemplo de uno más de los factores de poder que ha crecido en un partido 
ayuno de liderazgos y que se apresta a renovar su dirigencia nacional. 
 
El pasado miércoles 13, en un salón del Hotel Camino Real, aledaño al Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" 
de la Ciudad de México, una veintena de consejeros nacionales del PAN, con Jorge Manzanera al frente -un 
chihuahuense que ha acompañado al grupo calderonista en las buenas y en las malas y que ahora reclama 
reconocimiento a sus méritos en campaña- se reunió para definir su estrategia rumbo a la sucesión interna de los 
panistas. No asistió Patricia Flores pero aquello ocurrió como si ella estuviera ya que justamente es una lideresa 
del grupo. Los consejeros deliberaron en torno a la necesidad de reconocer el peso específico de las realidades 
locales ignoradas por el centralismo partidista y a garantizar una representatividad en el nuevo Comité Ejecutivo 
Nacional que surja tras la elección del nuevo presidente partidista el próximo 4 de diciembre. 
 
El grupo Manzanera-Flores dice representar a 210 consejeros nacionales aunque cifras prudentes hablan de que 
representan a 150 o 160 consejeros. Si su piso es de 150, son suficientes como para entrampar o definir una 
elección interna que obliga a quien quiera ganar a obtener dos terceras partes de los votos (254) de los 381 
consejeros para elegir nuevo presidente nacional en el Consejo del 4 de diciembre. El hecho es que el PAN, 
inmerso en una crisis de identidad, fracturado en corrientes y capillas al estilo perredista, está de cara a una 
contienda de renovación de líder nacional donde acuden más por inercia que con ánimos. 
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Un Gustavo Madero opaco; un Francisco Ramírez Acuña desconfiable para los sectores ultras o una Cecilia 
Romero incapaz de asumir que su figura política fue sepultada con 72 cuerpos de migrantes, suponen una 
contienda para elegir al menos mediocre en busca una silla desvencijada. 
 
De ahí que los factores de poder internos aspiren a tener a un dirigente nacional como rehén antes que como líder. 
La perspectiva de la sucesión presidencial del 2012 lo potencia. Los precandidatos no quieren dados cargados por 
lo que buscan un "tallador" con quien entenderse. Ernesto Cordero, Javier Lozano, Heriberto Félix, Josefina 
Vázquez, Alonso Lujambio y Santiago Creel hacen lo suyo para condicionar y atar al nuevo presidente partidista. 
 
La inminente postulación de Roberto Gil Zuarth ha provocado el reacomodo de las preferencias panistas. Alumno 
de Felipe Calderón en el ITAM, ahijado político de Germán Martínez, ex colaborador de Alonso Lujambio en el 
IFE, mano derecha de Josefina Vázquez Mota en la Cámara de Diputados, bombero de Fernando Gómez Mont en 
Gobernación, Gil resultó el candidato idóneo, también, de sectores ultraconservadores que ven en Ramírez Acuña 
a un chivo en cristalería y a Cecilia Romero una candidata sin futuro. 
 
Tras la muerte de Juan Camilo Mouriño, la operación y liderazgo del bloque calderonista ha quedado huérfano. Ni 
Germán Martínez, quien dimitió tras el fracaso electoral del 2009, ni César Nava pudieron rearticular al 
calderonismo para los fines de operación interna. Menos en función de una operación homogénea de gobierno. 
 
A los 33 años de edad, Gil es, inequívocamente, un candidato del calderonismo. Pero eso no le asegura ni la 
victoria en la contienda interna ni la dirigencia unificadora. Que alguien de su perfil surja como opción refleja 
evidentemente la carencia de liderazgos experimentados y confiables dentro del panismo aunque, 
paradójicamente, les brinda una inusual oportunidad de renovación de imagen y de horizonte político. 
 
El problema del PAN, empero, es su crisis de identidad. De ello deriva la anemia de liderazgos. 
 
Las capillas y los precandidatos aspiran a un presidente partidista manipulable y domesticado. Un rehén y no un 
líder. Las capillas juegan sus vencidas para debilitarse y hacer crujir más la estructura de su partido. 
 
tolvanera06@yahoo.com.mx 
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Jesús Silva-Herzog Márquez / El asquito 
Jesús Silva-Herzog Márquez 
 
(18 octubre 2010).- El castigo es el peor atajo frente a la expresión ofensiva. El recurso más fácil frente a la 
agresión verbal, la burla hiriente es recurrir al castigo. Darle una nalgada al insolente. Acudir a papá para que 
regañe al niño, a la maestra para que expulse al malportado, al Estado para que castigue al irrespetuoso. A eso 
estamos tentados ahora que tenemos una ley que castiga la ofensa de palabras y órganos de la decencia que 
regulan el qué decir. Este atajo, como muchos otros, es falso: aparenta alivio pero deja las cosas en su sitio. Vedar 
palabras no mejora la convivencia: cambia de tema. Me parece que la ofensa es consustancial a la libertad y que el 
debate es, inevitablemente, rasposo. Más aún, creo, con Ayaan Hirsi Ali, que la libertad implica el derecho a 
ofender. Por eso, al gobernador de Jalisco no hay que castigarlo: hay que discutir con él. No hay que pedirle una 
disculpa, hay que exigirle razones. 
 
Me temo que no las tiene porque ha recurrido a los reflejos sensoriales para fundamentar sus convicciones. El 
comentario del gobernador panista es una perla que no debe perderse en los expedientes de nuestro Instituto de la 
Corrección Política. Don Emilio González Márquez ha declarado que las uniones homosexuales le dan "asquito". 
"Matrimonio sí es un hombre y una mujer, porque, ¿qué quieren? Uno es a la antigüita y el otro todavía, como 
dicen, no le he perdido el asquito a aquello". Al pintoresco gobernante, la homosexualidad provoca una reacción 
que seguramente le causa la cercanía de la caca, la pus, los mocos, algunos insectos peludos, la comida podrida, la 
basura maloliente. Entidades repugnantes. En ese universo coloca a los homosexuales: en el sitio de las 
secreciones corporales, las emanaciones pestilentes y los cuerpos en proceso de descomposición. Fundar una 
convicción en el asco es un monstruoso retroceso moral. Es abdicar de la racionalidad para fundar el criterio del 
bien y del mal; es llevar el desprecio al otro a su expresión más baja, más inhumana, más bestial. Es, en una 
palabra, la más anticristiana de las actitudes: expulsar a una categoría de personas de la familia de lo humano. La 
falta de respeto a la vida del otro llega al punto de desposeer, en la imaginación, de cualquier atributo humano 
para convertirlo en esa sustancia viscosa, hedionda y amenazante que provoca asco. 
 
Martha Nussbaum ha publicado recientemente un libro sobre este tema. From Disgust to Humanity (Oxford 
University Press, 2010). Para la filósofa, tan atenta al mensaje de la emoción y la metáfora, la política del asco es el 
polo opuesto a la política de la humanidad -de ahí el título de su trabajo. Describir al otro como asqueroso ha sido 
un recurso común de la intolerancia y, frecuentemente, el prólogo de la persecución. Hay que protegerse del 
extraño, nos dicen. Hay que taparse la nariz para entrar en contacto con la otra tribu, hay que usar guantes si no 
hay más remedio que tocar al de la otra raza; hay que tapar a la mujer, hay que encerrarla para que no muestre su 
indecencia. De preferencia, hay que evitar cualquier contacto físico con los otros porque los repugnantes son 
contagiosos. No hay que usar los mismos cubiertos, tocarles la mano, respirar su aire. Son orgánicamente 
inferiores, huelen mal, son insalubres, sucios... y nos pueden invadir. El asco se fundamenta en una doble fantasía: 
la extrema suciedad del otro y la pureza propia. El otro es una cucaracha, la lepra, un gusano. Yo soy una nube 
angelical. Los nazis no ahorraron calificativos para describir a los judíos en términos repulsivos: larvas escondidas 
en un cuerpo que se pudre. El discurso del asco, en efecto, sueña con la profilaxis de lo aséptico, es decir, la 
perfecta higiene del prejuicio. 
 
El asco, sostiene Nussbaum, no es una sabiduría precognitiva. No es el depósito instintivo de la moral. Es el 
prejuicio más vulgar, la intolerancia más pedestre, la más afectada inseguridad. Es el pozo donde se acumulan las 
preconcepciones sociales más estancadas, ésas que no han recibido el aire de la discusión, la sacudida del debate, 
la exigencia del argumento.  
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El desprecio reiterado socialmente y bendecido por las costumbres no se molesta en delinear una razón: su 
estómago dicta y pronuncia la descripción del otro: guácala. Protección irracional de jerarquías y tradiciones 
frente a lo supuestamente contaminante. Recurrir al asco para describir al otro, como lo hace el locuaz gobernante 
de Jalisco, es renunciar a la empatía de la que nace el impulso de la igualdad. Si al gobernante le produzco asco, 
¿tiene derecho de quitarme mis derechos? ¿Tiene permiso para tratarme como si fuera una larva infecciosa?  
 
Nota: la semana pasada atribuí indebidamente una expresión al politólogo brasileño Octavio Amorim Neto. La 
idea de que Brasil tiene un patrón de gobernabilidad semejante al de las democracias multipartidistas estables es, 
en realidad, de Argelina Figueiredo y Fernando Limongi. 
 
  
http://blogjesussilvaherzogm.typepad.com/ 
 

 
 
 
 
TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(18 octubre 2010).- ¿ALGUIEN sabe si, finalmente, Felipe Calderón contrató aquella agencia internacional y 
carísima para mejorar la imagen de México en el extranjero? Si es así, más vale que le digan que ese gasto tampoco 
está funcionando. 
 
LEJOS de mejorar la percepción de nuestro país en el exterior, la realidad es que se le sigue asociando con 
imágenes de violencia, inseguridad y, peor, de ingobernabilidad. 
 
CADA VEZ son más las publicaciones de prestigio y alta credibilidad que abren espacios en sus páginas para 
reseñar la sangrienta crisis que se vive en diversas zonas de la República. 
 
INCLUSIVE, la propia Hillary Clinton, a pesar de los jalones de orejas de Barack Obama, no deja de poner los 
puntos sobre las íes. 
 
PRIMERO fue denunciando el narco-terrorismo como estrategia de los cárteles y, más recientemente, con su 
llamado a reforzar el frente armado contra el crimen organizado. 
 
UNA DE DOS: o la titular del Departamento de Estado no tiene idea de lo que pasa de este lado de la frontera y se 
deja llevar por los alarmistas... o, bien, sabe más de lo que las reglas del buen vecino le permiten decir. 
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PASAN los años y sigue sin perder vigencia aquella frase de que "el peor enemigo de un perredista... es otro 
perredista". 
 
COSA DE VER que ayer en el estado de México las corrientes en torno a Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López 
Obrador hicieron una demostración de fuerza de movilización ¡pero divididos! 
 
EN TOLUCA, la dirigencia del perredismo mexiquense presumía haber necesitado de mil 500 camiones para 
movilizar a todos los acarreados, perdón, simpatizantes que acudieron a la plaza central a vitorear a Ebrard. 
 
DE IGUAL FORMA, en Texcoco, los afines a López Obrador llevaron hasta a su abuelita al mitin que encabezó el 
tabasqueño, luego de que el sábado tuvo que enfrentarse con plazas terriblemente desiertas. 
 
PARA COLMO Andrés Manuel ya dijo que son "traidores" quienes promueven la alianza entre el PRD y el PAN... 
como lo está haciendo Marcelo. 
 
¿CUÁNTO CUESTA hacer de un gobernador una estrella más del canal de las estrellas? En Nuevo León tienen una 
ligera idea al respecto. 
 
RESULTA QUE justo en la semana en la que el gobernador Rodrigo Medina rindió su informe de gobierno, la 
producción del programa matutino "Hoy" se trasladó para allá y estuvo transmitiendo las maravillas que se viven 
en esa entidad. 
 
SEGÚN las huestes del mandatario local, tan buena promoción le salió gratis al estado. Y seguramente habrá que 
creerles pues ya se sabe que los regiomontanos tienen fama de muy ahorrativos. 
 
SIN EMBARGO, los que saben de estas cosas calculan que todo el numerito le habría costado a las arcas estatales 
algo así como 35 millones de pesos, mismos que quién sabe cómo diablos justificará la administración local. 
 
DICEN que estos gastos generalmente son cubiertos con partidas de varias dependencias, disfrazando las 
erogaciones como "promoción turística" o algún otro concepto pa'l despiste. 
 
SALE la aclaración antes de que otros gobiernos estatales empiecen a reclamar que también sus estados reciban 
esa promoción "gratis", con todo y entrevista de Andrea Legarreta como pilón. 
 
 
 




